



61 Halaman  
Terbit Setiap Senin

27 Mei 2024  
No. 21 TAHUN LX

**PERTAMINA**

# energia

weekly

## AKSI NYATA DEMI KEBERLANJUTAN AIR BERSIH



**14**

KOLABORASI PERTAMINA-MANDALIKA RACING SERIES, DUKUNG PEMBALAP MUDA BERSAING DI KANCAH INTERNASIONAL

**39**

DORONG PEMBERDAYAAN PEREMPUAN INDONESIA, PERTAMINA SELENGGARAKAN RENJANA CITA SRIKANDI

**BONUS  
SISIPAN**

Bisnis Elnusa  
Hal. 56-61





Pewira Pertamina Integrated Shipping paparkan program konservasi kelautan ke pengunjung World Water Forum ke-10, yang tengah digelar di Bali. Pertamina Group memiliki berbagai upaya pelestarian alam, termasuk konservasi air, sebagai wujud komitmen perusahaan berkelanjutan.

## WWF 2024: Pertamina *All Out* Dukung Keberlanjutan Air Bersih

**BALI** - Dalam *event* berskala Internasional World Water Forum (WWF) ke-10 yang diselenggarakan di Bali, Pertamina Group memaparkan sejumlah upaya untuk menjaga keberlangsungan air bersih. Pertamina juga ambil bagian, mendukung Indonesia yang menjadi tuan rumah pada perhelatan internasional ini.

World Water Forum merupakan pertemuan internasional terbesar di sektor air. Melibatkan perwakilan dari banyak negara, forum tiga tahunan ini menjadi ajang kolaborasi, diskusi dan membuat kemajuan jangka panjang dalam mengatasi tantangan air global.

Vice President Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso mengungkapkan, Pertamina sudah memiliki visi untuk mengurangi

konsumsi air dan mengurangi kandungan limbah guna menjaga konservasi air ini. Forum WWF menjadi momen berharga bagi Pertamina untuk saling berbagi dengan berbagai pihak terkait langkah yang sudah dilakukan perusahaan, mencari solusi dan inovasi terkini, serta memperkuat komitmen perusahaan terhadap konservasi air.

“Partisipasi Pertamina di ajang ini membuktikan bahwa peran Pertamina dalam menjaga kualitas air dan pelestarian air sudah sejalan dengan program global,” jelasnya.

Subholding Pertamina juga turut ambil bagian. Salah satunya, subholding Integrated Marine Logistics dengan berbagai program kemaritiman seperti program perlindungan ekosistem laut, konservasi air tanah, literasi kelautan bertajuk “BerSEnergi untuk Laut”, hingga konservasi binatang laut.

Sementara, subholding pengolahan dan petrokimia memiliki sistem pemantauan kualitas air limbah untuk memastikan pengelolaan air dengan kualitas baik bagi lingkungan.

Selain itu, subholding Pertamina New and Renewable Energy memiliki program Reksa Embung sebagai upaya pengelolaan lingkungan berbasis masyarakat, serta program konservasi air bersih.

Sementara itu, subholding Upstream memiliki program peningkatan kualitas lingkungan dengan metode *Rig to Reef* pada anjungan migas. Program ini mengubah anjungan minyak lepas pantai menjadi terumbu buatan, sehingga mengembalikan

LANJUT KE HALAMAN 3 >>



habitat ikan dan memberi manfaat bagi ekosistem laut.

Subholding Gas PT Perusahaan Gas Negara Tbk juga memiliki kepedulian serupa, dengan membangun sarana fasilitas air bersih untuk masyarakat di Kecamatan Ujungpangkah, Gresik, Jawa Timur. Program ini mendukung upaya pemerintah dalam mengakses air bersih dan menciptakan lingkungan sanitasi yang layak dan sehat.

Tak hanya itu, subholding Commercial & Trading Pertamina Patra Niaga turut memberikan dukungan maksimal untuk kelancaran penyelenggaraan dengan memastikan kesiapan energi untuk kebutuhan peserta WWF.

Selain Avtur, kebutuhan BBM dan LPG selama ajang World Water Forum (WWF) ke-10 di Bali ini menjadi layanan yang diprioritaskan oleh Pertamina Patra Niaga Regional Jatimbalinus.

Dukungan Pertamina juga ditunjukkan dalam bidang kesehatan. Melalui PT Pertamina Bina Medika - Indonesia Healthcare Corporation (IHC), BUMN ini mengambil peran strategis sebagai Koordinator layanan tim medis untuk tamu VVIP. IHC menyiapkan 30 tenaga medis, termasuk dokter dan perawat, serta 7 unit Ambulance Rescue dilengkapi dengan peralatan Mini ICU hingga 25 Mei 2024, di lokasi WWF berlangsung.

PT Pelita Air sebagai maskapai penerbangan dengan rute Bali, juga mempersiapkan armada dan layanan terbaiknya untuk kemudahan transportasi para peserta WWF.

"Pertamina Group *all out* dalam menjalankan perannya, baik dalam mendukung penyelenggaraan kegiatan WWF, maupun menjaga keberlanjutan air dalam berbagai lini bisnisnya serta menggandeng masyarakat untuk terlibat aktif mengelola air secara bijak," jelas Fadjar.

Peran aktif Pertamina Group dalam ajang ini pun mendapat apresiasi dari Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia, Basuki Hadimuljono.

Menurut Basuki, banyak pihak yang terlibat sehingga WWF tahun ini berlangsung lancar. "Kita tidak bisa sendirian bekerja, harus berkolaborasi baru menghasilkan yang terbaik," pungkas Basuki. •PTM/RIN



Pengunjung World Water Forum 2024 antusias melihat paparan aksi Pertamina dalam menjaga keberlangsungan air.



Salah satu kegiatan "BerSEAnergi untuk Laut", literasi kelautan di kalangan sekolah dan membangun komitmen siswa untuk menjaga laut dan alam.



# WWF 2024: Komitmen Pertamina Kelola Keberlangsungan Air Bersih dan Dekarbonisasi

**BALI** - PT Pertamina (Persero) berkomitmen mengelola pemanfaatan air untuk melindungi sumber air bersih dan mendukung *Sustainable Development Goals* (SDGs), khususnya tujuan nomor 6, Air Bersih dan Sanitasi. Hal ini juga sejalan dengan salah satu fokus keberlanjutan Pertamina, yakni pengurangan emisi lingkungan (*reducing environmental footprint*).

Hal tersebut disampaikan oleh Vice President (VP) Sustainability Strategy Pertamina, Suripno, pada kegiatan 10th Water Forum Side Event-Executive Roundtable Dialogue, dalam rangkaian World Water Forum 2024, di Nusa Dua, Bali, Rabu, 22 Mei 2024.

Dalam diskusi panel bertajuk "*Flowing Forward Faster: Best Practices in Corporate Water Stewardship*", Suripno menyampaikan aksi nyata Pertamina yang mendukung keberhasilan program pengelolaan air.

"Kami melakukan dua upaya. *Pertama*,

upaya internal yakni aspek perilaku dan aspek teknologi. *Kedua*, upaya eksternal melalui kolaborasi dengan komunitas, maupun program *Corporate Social Responsibility* (CSR). Kami juga menyadari penggunaan air di seluruh rantai nilai bisnis Pertamina, sehingga kami menerapkan sistem dan program pengelolaan air yang memberi dampak *Net Positif Water Impact* (NPWI)," jelasnya.

Suripno menambahkan, Pertamina mengelola penggunaan air secara ketat. Program pengelolaan air berkelanjutan (*Sustainable Water Management*) dimulai dari mengidentifikasi rantai nilai konsumsi air, penetapan target, hingga implementasi program. Selain itu, metode Pertamina Water Tools yang dapat melakukan penilaian cepat terhadap penerapan sistem pengelolaan air di seluruh unit bisnis.

Sebelumnya, pada Senin, 20 Mei 2024, CEO Pertamina NRE, John Anis, memaparkan

upaya Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE) memimpin transisi energi dan dekarbonisasi di Pertamina Group dengan fokus pada pengembangan bisnis rendah emisi, dalam diskusi panel bertajuk "*Indonesia's Energy Transition Roadmap*" di paviliun Indonesia dalam perhelatan yang sama.

"Dibentuknya Pertamina NRE merupakan bentuk komitmen Pertamina guna mendukung pemerintah menuju target *Net Zero Emission*," ujar John.

Pertamina sebagai BUMN energi terbesar di Indonesia memiliki mandat untuk menjaga ketahanan energi sekaligus mendukung aspirasi karbon netral tahun 2060 dan tetap berorientasi pada pertumbuhan bisnis. Hal ini dilakukan dengan menerapkan strategi pertumbuhan ganda, yaitu dengan cara memperkuat bisnis eksisting dan membangun

[LANJUT KE HALAMAN 5 >>](#)



VP Sustainability Strategy Pertamina, Suripno, menjadi salah satu pembicara dlpada kegiatan 10th Water Forum Side Event-Executive Roundtable Dialogue, dalam rangkaian World Water Forum 2024, di Nusa Dua, Bali, Rabu, 22 Mei 2024.





CEO Pertamina NRE, John Anis (kiri) foto bersama dengan beberapa panelis dalam diskusi panel bertajuk “Indonesia’s Energy Transition Roadmap” di paviliun Indonesia, pada World Water Forum 2024, di Nusa Dua, Bali, Senin, 20 Mei 2024.

bisnis rendah karbon.

Dalam presentasinya, John menyampaikan bahwa Pertamina NRE menjadi ujung tombak dalam strategi membangun bisnis rendah karbon. Sejumlah portofolio bisnis menjadi prioritas strategis Pertamina NRE, antara lain *gas to power*, *geothermal*, efisiensi energi, hidrogen bersih, dan energi terbarukan lainnya seperti tenaga surya, angin, dan biomassa.

Selain itu terdapat juga bisnis baterai, bisnis karbon, serta *bioethanol*. Pada tahun 2029 Pertamina NRE menargetkan kapasitas terpasang dari *geothermal* dan energi terbarukan lainnya mencapai sekitar 6 gigawatt (GW), kapasitas produksi *bioethanol* mencapai sekitar 630 ribu kilo liter (KL), kapasitas produksi hidrogen bersih mencapai sekitar 77 ribu ton per tahun (ktpa), dan kurang lebih 19 juta ton CO<sub>2</sub> kredit karbon diperdagangkan.

Beberapa inisiatif Pertamina yang dapat mendorong dekarbonisasi cukup

signifikan untuk sektor hulu migas dan sektor industri lainnya antara lain efisiensi energi, *carbon capture and storage* (CCS/CCUS), serta kredit karbon berbasis solusi alam (*nature based solutions/NBS*) maupun berbasis teknologi. Khusus untuk kredit karbon, Pertamina NRE telah memperdagangkannya di bursa karbon dan transaksi perdagangan telah mencapai total volume sekitar 561 ribu ton CO<sub>2</sub> hingga saat ini. Pembeli kredit karbon berasal dari sektor industri pertambangan, perbankan, maupun penerbangan.

Untuk *geothermal*, Pertamina NRE melalui anak usahanya PT Pertamina Geothermal Energy Tbk. (PGE) menargetkan kapasitas terpasang dari area *geothermal* yang dioperasikan sendiri mencapai 1,4 GW pada tahun 2029. Saat ini kapasitas terpasang *geothermal* PGE mencapai 672 MW dan akan meningkatkannya secara agresif baik secara organik maupun anorganik. Pertamina NRE juga ke depan akan menjadi pemasok *bioethanol* untuk bahan bakar nabati yang

diproduksi Pertamina, yaitu *Pertamax Green*. Sejalan dengan pertumbuhan ekonomi nasional, diproyeksikan permintaan *Pertamax Green* pada tahun 2034 mencapai 51 juta KL.

VP Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso menambahkan, upaya-upaya Pertamina dalam keberlanjutan diwujudkan tidak hanya melalui pengelolaan air yang dipublikasikan dalam Laporan Keberlanjutan (*Sustainability Report*), tetapi juga mendukung penuh target Pemerintah mencapai target *Net Zero Emission 2060* atau lebih cepat. Berbagai program inisiatif dilakukan di seluruh bisnisnya, termasuk melalui PNRE yang memiliki peran besar dalam transisi energi.

“Sebagai BUMN, Pertamina tak hanya memiliki peran untuk menjaga kedaulatan energi. Lebih dari itu, Pertamina juga bergerak menjadi perusahaan berkelanjutan dan ramah lingkungan, dengan manfaat yang besar bagi masyarakat dan keberlangsungan lingkungan,” jelas Fadjar. <sup>PTM-SHPNRE</sup>



Menteri Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi Indonesia, Luhut Binsar Pandjaitan, Kedubes Indonesia Untuk UAE, Husin Bagis dan Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nicke Widyawati menyaksikan Penandatanganan Nota Kesepahaman oleh Direktur Utama PNRE, John Anis (kiri) dan Director Development and Investment Masdar Abdulla Zayed (kanan), di Bali, Selasa, 21 Mei 2024.

## Pertamina NRE - Masdar Teken Kerja Sama Energi Terbarukan di Indonesia dan Internasional

**NUSA DUA, BALI** - Pertamina NRE dan Masdar menandatangani nota kesepahaman tentang pengembangan pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) dan angin (PLTB) di Indonesia dan negara lainnya memiliki potensi, pada Selasa, 21 Mei 2024.

Penandatanganan tersebut dilakukan oleh CEO Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE), John Anis dan Direktur Pengembangan dan Investasi Masdar, Abdulla Zayed, serta disaksikan oleh Menteri Koordinator Kemaritiman dan Investasi RI, Luhut Binsar Panjaitan, Menteri Energi dan Infrastruktur Persatuan Emirat Arab (PEA), Suhail Mohammed Faraj Al Mazroui, Direktur Jenderal Energi Baru, Terbarukan, dan Konservasi Energi Kementerian ESDM RI, Eniya Listiani Dewi, Duta Besar PEA untuk Indonesia, Abdulla Salem Al Dhaheri, Duta Besar Indonesia untuk PEA, Husin Bagis, serta Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati.

Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati menyampaikan, Pertamina mendorong kepada seluruh *subholding*-nya untuk melakukan kerja sama dengan mitra dengan prinsip yang saling menguntungkan.

“Dengan kerja sama ini, Pertamina NRE sebagai ujung tombak pengembangan energi baru terbarukan di Pertamina bisa membuka banyak peluang untuk semakin ekspansif dan *go global*,” ucap Nicke.

“Berlandaskan kerja sama baik yang telah terjalin sebelumnya, kami akan memperluas cakupan kerja sama antara kedua belah pihak. Kami memiliki kesamaan kompetensi, bisa saling melengkapi dan diharapkan membuka akses yang lebih luas lagi di skala global,” ujar CEO Pertamina NRE John Anis pada kesempatan yang sama.

“PEA terus menunjukkan komitmennya untuk kemajuan sektor energi di Indonesia khususnya berfokus pada pengembangan energi terbarukan. Selaras dengan Konsensus PEA dalam COP 28, Masdar berkomitmen untuk membangun kemitraan yang dapat menghasilkan solusi transformatif untuk menciptakan akses terhadap energi bersih.

Upaya bersama yang dilakukan Masdar dan Pertamina NRE akan menjadi katalisator investasi di hidrogen hijau, tenaga surya, dan tenaga angin, dan memposisikan Indonesia sebagai pemimpin regional dalam transisi energi global,” ungkap Mohamed Jameel Al Ramahi, CEO Masdar.

Nota Kesepahaman antara Pertamina NRE dan Masdar ini mencakup antara lain melakukan studi kelayakan dalam pengembangan PLTS dan PLTB, serta tidak menutup kemungkinan *power to hydrogen*. Tidak saja menjajaki potensi di Indonesia tetapi juga negara lain. Nota kesepahaman ini berlaku untuk periode satu tahun.

Pertamina NRE dan Masdar telah memiliki hubungan yang baik, di mana Masdar berinvestasi di PT Pertamina Geothermal Energy Tbk (PGE) yang merupakan anak usaha Pertamina NRE. PEA dan Indonesia memiliki visi yang sama untuk menciptakan Pembangunan berkelanjutan, salah satunya melalui pengembangan energi terbarukan.

John melanjutkan bahwa dengan kerja sama strategis ini diharapkan menjadi salah satu perwujudan dukungan Pertamina bagi pemerintah guna mencapai target *net zero emission* di tahun 2060 mendatang.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fajar Djoko Santoso menambahkan, kiprah PNRE dalam pengembangan pembangkit listrik berbasis energi bersih merupakan salah program inisiatif penurunan emisi.

“Inisiatif transisi energi dan upaya penurunan emisi menjadi komitmen Pertamina dalam sustainability energi di masa depan. Hal ini sejalan dengan peran PNRE yang besar dalam energi transisi,” pungkas Fadjar

Saat ini Pertamina menerapkan strategi pertumbuhan ganda, yaitu dengan memperkuat bisnis eksisting dan membangun bisnis rendah karbon, energi yang lebih bersih, berkelanjutan, dan menjadi bisnis masa depan Pertamina.<sup>PTM</sup>



# Kawal RJPP Demi Ketahanan Energi Nasional

Melalui Fostering Energy Resilience yang diusung sebagai tema strategis dalam Rencana Jangka Panjang Perusahaan (RJPP) 2025-2029, Fungsi Strategy & Investment Pertamina memberikan acuan untuk respons langsung terhadap tantangan Energy Trilemma, yaitu keamanan energi, ketersediaan energi yang terjangkau, dan keberlanjutan energi. Hal ini bertujuan untuk menciptakan sistem energi yang lebih tangguh dan berkelanjutan. Berikut penjelasan **Senior Vice President (SVP) Strategy & Investment Pertamina, Henricus Herwin** terkait hal tersebut.

FOTO: AP





FOTO: PTM

**Apakah tugas Fungsi Strategy & Investment Pertamina?**

Peran fungsi Strategy & Investment meliputi beberapa hal, termasuk di antaranya:

- **Penyusunan Strategi & Sinergi Bisnis:** Mengarahkan, memonitor, dan mengkoordinasikan pengembangan strategi jangka panjang Perusahaan Pertamina. Ini melibatkan evaluasi terus menerus terhadap strategi bisnis, rencana panjang, dan program-program inisiatif strategis untuk mendukung pengembangan bisnis *Upstream*, *Downstream*, dan *Services* sesuai dengan tujuan perusahaan. Selain itu, fungsi S&I juga bertanggung jawab dalam identifikasi, pengelolaan, dan optimasi sinergi yang diharapkan di sepanjang rantai nilai Perusahaan.
- **Manajemen Investasi dan Aksi Korporasi:** Melaksanakan perencanaan, pemantauan, dan evaluasi terkait investasi, divestasi, dan aksi korporasi lainnya. Ini mencakup penyusunan rencana kerja dan anggaran terkait investasi, pengambilan keputusan terkait investasi berdasarkan analisis yang mendalam, serta evaluasi terhadap implementasi dan pencapaian proyek investasi.
- **Pengembangan Kebijakan dan Riset:** Mengarahkan kegiatan pengembangan kebijakan dan standarisasi metodologi

- riset di bidang Ekonomi Energi. Ini melibatkan pengelolaan data, riset, analisis terapan, advokasi, dan publikasi laporan riset dalam rangka memberikan masukan strategis untuk pertumbuhan berkelanjutan perusahaan.
- **Manajemen Kinerja dan Indikator Bisnis:** Bertanggung jawab untuk memastikan pengelolaan kinerja dan indikator bisnis perusahaan secara efektif. Ini mencakup pengelolaan laporan kinerja, keselarasan strategi grup secara keseluruhan dengan unit bisnis, serta pengelolaan portofolio untuk mendukung pengembangan bisnis di seluruh rantai nilai perusahaan. Dalam peran ini, fungsi Strategy & Investment memastikan bahwa Pertamina terus berkembang secara berkelanjutan dan optimal dalam menjalankan operasinya di sektor energi.

**Apa program kerja Fungsi Strategy & Investment Pertamina dalam mendukung target kinerja Perusahaan?**

Program kerja Strategy & Investment di Pertamina dalam mendukung target kinerja perusahaan di antaranya beberapa hal sebagai berikut:

- **Penyusunan Rencana Jangka Panjang Perusahaan (RJPP) 2025-2029:** Menjadi koordinator dalam penyusunan RJPP dengan tema strategis “Fostering

Energy Resilience.” Presentasi RJPP kepada Wakil Menteri BUMN telah dengan sukses dilaksanakan pada tanggal 3 Mei 2024 dan sekarang dalam tahap akhir penyusunan.

- **Optimasi Sinergi Rantai Bisnis:** Mengarahkan upaya untuk mengoptimalkan sinergi di seluruh rantai bisnis Pertamina, yang mencapai puncaknya dalam acara Synergy Recharge Expo yang dilaksanakan pada tanggal 30 April 2024.
- **Program Pertamina Investment Excellence:** Menginisiasi program pengembangan kompetensi yang disebut Pertamina Investment Excellence, bertujuan untuk meningkatkan kemampuan seluruh perwira dalam merencanakan dan mengeksekusi operasi dan proyek dengan baik.
- **Penyusunan Pertamina Energy Outlook:** Menyusun Pertamina Energy Outlook yang kemudian dipublikasikan untuk memberikan informasi terkait kondisi dan proyeksi energi di Indonesia kepada khalayak luas.
- **Penyusunan Rencana Usaha Penyediaan Minyak dan Gas (RUPMG):** Terlibat dalam penyusunan serta

**LANJUT KE HALAMAN 9 >>**



advokasi RUPMG dengan pemerintah, yang harapannya dapat mencakup semua aksi korporasi Pertamina dalam penyediaan minyak dan gas.

- Bagi *subholding* dan portofolio di seluruh *Subholding* dan 6 Anak Perusahaan, dengan fokus pada penciptaan nilai yang berpotensi di setiap entitas.
- Pengukuran Kinerja Operasional: Terus-menerus melakukan pengukuran kinerja operasional di seluruh Grup Pertamina, memastikan bahwa setiap entitas berada pada jalur yang sesuai dengan target kinerja perusahaan.

### Mohon dijelaskan mengenai *Fostering Energy Resilience* dalam strategi Pertamina?

*Fostering Energy Resilience* diusung sebagai tema strategis dalam RJPP 2025-2029 yang akan menjadi acuan bagi Pertamina beberapa tahun ke depan.

Yema ini merupakan respon langsung terhadap tantangan Energy Trilemma, yaitu keamanan energi, ketersediaan energi yang terjangkau, dan keberlanjutan energi. Dengan memfokuskan pada ketiga aspek ini, Pertamina bertujuan untuk menciptakan sistem energi yang lebih tangguh dan berkelanjutan.

Fokus utama dari *Fostering Energy Resilience* adalah *maximizing legacy business* atau upaya untuk memaksimalkan portofolio bisnis inti yang sudah ada. Ini mencakup:

1. Peningkatan produksi hulu untuk menjaga ketahanan energi nasional.
2. Optimasi aset kilang dan petrokimia untuk meningkatkan efisiensi dan margin produk.
3. Transformasi bisnis retail melalui peningkatan kualitas pelayanan, utilisasi & monetisasi MyPertamina, dan pertumbuhan bisnis Non-Fuel Retail.
4. Ekspansi infrastruktur hilir (tanki penyimpanan BBM, infrastruktur transmisi dan distribusi Gas/LNG, Jaringan Gas, shipping migas dan produk turunannya, dll.)

Selain itu, tema ini juga menekankan pentingnya *building low carbon businesses* atau merancang dan mengembangkan bisnis rendah karbon secara bertahap. Ini meliputi:

1. Pengembangan ekosistem biofuel.
2. Peningkatan kapasitas produksi dan penjualan *crude-to-petrochemical* dan *gas-tochemical*.
3. Pertumbuhan kapasitas dan bisnis geothermal.
4. Perintisan bisnis rendah karbon yang berpotensi, termasuk di antaranya CCS/CCUS, *NatureBased Solution* (NBS), kredit karbon, infrastruktur *Electric Vehicle* (EV), *hydrogen*, dan lain-lain.

Dengan mengadopsi tema ini, Pertamina

bertujuan untuk menjadi pemimpin dalam industri energi yang responsif terhadap tantangan masa depan dan tetap menjaga ketahanan energi nasional sambil mencari peluang bisnis baru ke depannya.

### Bagaimana Fungsi Strategy & Investment Pertamina memberikan kontribusi dalam menjalankan *Fostering Energy Resilience*?

Selain program-program kerja yang telah dipaparkan pada pertanyaan kedua, Fungsi Strategy & Investment Pertamina memberikan kontribusi yang signifikan dalam menjalankan konsep *Fostering Energy Resilience* melalui berbagai inisiatif:

- *Roadshow* Sosialisasi RJPP: Melalui *roadshow* sosialisasi RJPP dengan tema *Fostering Energy Resilience* kepada *Subholding* dan Anak Perusahaan, Strategy & Investment memastikan bahwa seluruh entitas di dalam grup memahami dengan jelas visi, misi, dan strategi yang diusung. Ini memungkinkan semua bagian dari organisasi untuk bergerak searah dalam mencapai tujuan keseluruhan terkait dengan ketahanan energi.
  - Mengimplementasikan *Active Portfolio Management*: Mencakup identifikasi, evaluasi, dan pengelolaan aset secara dinamis, guna memastikan bahwa portofolio bisnis selalu selaras dengan tujuan strategis dan kondisi pasar yang berubah. Dengan ini, Pertamina dapat memaksimalkan nilai dari bisnis yang ada dan merespons peluang dan tantangan baru dengan lebih cepat dan efisien.
  - Review dan Penyesuaian KPI: Strategy & Investment melaksanakan *review* dan penyesuaian yang komprehensif terhadap *Key Performance Indicators* (KPI) seluruh Direksi Pertamina agar sejalan dengan tema *Fostering Energy Resilience*. Ini memastikan bahwa setiap langkah dan pencapaian diarahkan untuk mendukung visi keseluruhan perusahaan terkait dengan ketahanan energi.
  - Percepatan Proses Persetujuan Investasi: Melalui upaya untuk mempercepat proses persetujuan investasi, Strategy & Investment memastikan bahwa dana dialokasikan dengan efisien dan tepat waktu untuk proyek-proyek yang mendukung *Fostering Energy Resilience*.
  - Monitoring dan Evaluasi Berkelanjutan: Strategy & Investment juga bertanggung jawab untuk melakukan monitoring dan evaluasi berkelanjutan terhadap progres RJPP dan implementasi strategi *Fostering Energy Resilience* melalui Strategic Planning Forum.
- Melalui langkah-langkah ini, Strategy

& Investment Pertamina memainkan peran penting dalam mewujudkan visi *Fostering Energy Resilience* dan memperkuat posisi Pertamina sebagai pemimpin dalam industri energi yang berkelanjutan.

### Apa harapan Bapak terkait dengan peran Fungsi Strategy & Investment ke depan dalam memajukan bisnis Pertamina secara jangka pendek, jangka menengah, dan jangka panjang?

Sebagai SVP Strategy & Investment, harapan saya terkait dengan peran Fungsi Strategy & Investment ke depan dalam memajukan bisnis Pertamina mencakup berbagai aspek yang berdampak pada jangka pendek, menengah, dan panjang:

#### Jangka Pendek (*Short-term*):

- Memastikan implementasi yang efektif dari strategi-strategi jangka pendek yang telah ditetapkan, termasuk inisiatif-inisiatif yang mendukung peningkatan efisiensi operasional dan keberlanjutan finansial.
- Meningkatkan koordinasi antara berbagai departemen dan unit bisnis dalam mengidentifikasi dan mengeksekusi peluang-peluang bisnis yang cepat dan tepat.

#### Jangka Menengah (*Medium-term*):

- Mengembangkan strategi-strategi yang mendorong diversifikasi portofolio bisnis Pertamina untuk mengurangi ketergantungan pada sektor-sektor yang rentan terhadap fluktuasi pasar.
- Mempromosikan inovasi dan pengembangan teknologi yang memungkinkan Pertamina untuk tetap bersaing secara efektif dalam era energi yang berubah dengan cepat.

#### Jangka Panjang (*Long-term*):

- Menyusun visi jangka panjang yang terarah dan ambisius untuk Pertamina, yang mencakup transformasi menjadi perusahaan energi terpadu yang berfokus pada ketahanan, ketersediaan dan keberlanjutan energi.
- Membangun kemitraan strategis dengan pemangku kepentingan eksternal, termasuk pemerintah, lembaga keuangan, dan industri terkait, untuk mendukung pertumbuhan jangka panjang dan pencapaian tujuan strategis.

Selain itu, saya berharap bahwa Fungsi Strategy & Investment akan terus menjadi pusat keunggulan dalam analisis data, riset pasar, dan perumusan strategi, serta menjadi katalisator utama dalam mendorong perubahan budaya organisasi menuju keberlanjutan dan inovasi. Dengan mengintegrasikan pandangan jangka pendek, menengah, dan panjang, saya yakin Fungsi Strategy & Investment dapat memainkan peran yang vital dalam membawa Pertamina menuju masa depan yang sukses di industri energi. <sup>STK</sup>

## Upacara Hari Kebangkitan Nasional di Pertamina Group: Momentum Kebangkitan Kedua Menuju Indonesia Emas 2045



Upacara Harkitnas di Kantor Pusat Pertamina yang dipimpin oleh Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini.

**JAKARTA** – Seperti tahun-tahun sebelumnya, PT Pertamina (Persero) menggelar upacara peringatan Hari Kebangkitan Nasional (Harkitnas) pada Senin, 20 Mei 2024, di lapangan utama Kantor Pusat Pertamina. Dengan mengusung tema Kebangkitan Kedua menuju Indonesia Emas, upacara Harkitnas ke-116 dipimpin oleh Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini.

Dalam kesempatan itu, Emma menyampaikan sambutan dan harapan dari Menteri Komunikasi dan Informatika yang mengajak sesama anak bangsa untuk menjadikan peringatan tahun ini sebagai momentum “Kebangkitan Kedua” Indonesia, sebagai kelanjutan dari perjuangan para pendahulu kita.

Emma memaparkan, di era ini, seluruh rakyat Indonesia dihadapkan pada beragam tantangan dan peluang baru yang didorong oleh kemajuan teknologi sebagai penanda zaman baru.

“Kemajuan teknologi telah menghampiri kehidupan kita sehari-hari dan menjadi bagian dari peradaban kita hari ini. Inovasi-inovasi teknologi telah mendorong perubahan kehidupan manusia



Upacara Harkitnas di Kilang Plaju.

secara revolusioner. Adagium di zaman ini jelas, dia yang menguasai teknologi, dia pula yang menguasai peradaban. Maka penguasaan teknologi merupakan keniscayaan menyongsong Indonesia Emas,” tuturnya.

LANJUT KE HALAMAN 11>>





Upacara Harkitnas di Kilang Balongan



Upacara Harkitnas di Graha Elnusa dan diikuti oleh Perwira PT Elnusa Tbk.



Upacara Harkitnas di Kilang Cilacap.

Oleh karena itu, sebagai perusahaan yang berkomitmen dalam mendukung *Sustainable Development Goals* (SDGs), Pertamina terus berinovasi dan melakukan transformasi digital dalam menjalankan bisnis berkelanjutan. “Pertamina secara korporasi berkomitmen untuk menjaga keberlanjutan terkait dengan lingkungan, sosial kemasyarakatan, juga tata kelola yang baik serta didukung oleh transformasi digital,” ujar Emma.

Upacara ini dihadiri oleh seluruh jajaran direksi Pertamina, diantaranya Direktur Sumber Daya Manusia, Muhammad Erry Sugiharto, Direktur Penunjang Bisnis, Erry Widiastono, Direktur Strategi, Portofolio, dan Pengembangan Usaha, Atep Salyadi Dariah Saputra, Direktur Manajemen Risiko, Ahmad Siddik Badruddin, serta jajaran direksi subholding Pertamina dan para perwira Pertamina Group.

Selain di Kantor Pusat Pertamina, para Perwira juga mengikuti upacara Harkitnas di tempat tugasnya masing-masing. Contohnya, PT PT Elnusa Tbk, salah satu anak usaha PT Pertamina Hulu Energi (PHE) yang tergabung dalam Subholding Upstream Pertamina. Perwira Elnusa Group menghadiri upacara Harkitnas berbagai daerah.

Demikian pula yang dilakukan Perwira PT Kilang Pertamina Internasional (KPI). Misalnya di Plaju, Sumatra Selatan. Manajemen dan pekerja PT Kilang Pertamina Internasional Refinery Unit III Plaju menggelar upacara Harkitnas di Lapangan CRGM Perkantoran Plaju dan dipimpin oleh GM Yulianto Triwibowo.

Di Cilacap, GM KPI Unit IV Cilacap, Edy Januari Utama memimpin upacara Harkitnas di lapangan Head Office Kilang Cilacap. Sedangkan di Balongan, Perwira KPI Unit VI Balongan menggelar upacara di Gedung Patra Ayu, Perumahan Bumi Patra, Indramayu. <sup>HS/ELNUSA/SHR&P</sup>  
PLAJU-CILACAP-BALONGAN



**Relawan Bakti BUMN** merupakan program yang diinisiasi Kementerian Badan Usaha Milik Negara. Program ini sudah masuk dalam gelombang kelima yang diselenggarakan selama tiga hari mulai dari tanggal 20 hingga 22 Mei 2024 dengan lokasi yang tersebar di berbagai daerah di Indonesia. Perwira Pertamina tak ketinggalan untuk mengikuti kegiatan ini. Namun, apa alasan yang membuat Perwira tertarik jadi relawan bakti BUMN, apa saja aja kegiatan yang dilakukan sebagai relawan?

## Bintang Ramadhan Swasana

Panelman I Light End Unit - Unsaturated Gas Concentration  
PT Kilang Pertamina Internasional

Saya suka dengan kegiatan sosial untuk itu, saya ingin membantu dan memberikan manfaat untuk orang lain dengan berbagi ilmu serta pengalaman yang saya punya. Banyak kegiatan yang dilakukan seperti mengunjungi area eduwisata mangrove Pangkalan Jambi, mengunjungi pertanian hortikultura lahan gambut, belajar pengolahan air gambut menjadi air minum, melakukan revitalisasi fasilitas, dan memberikan edukasi tentang energi bersih. Semoga dengan kegiatan yang dilakukan kemarin dapat memberikan dampak positif bagi kehidupan masyarakat sekitar, dapat meningkatkan taraf hidup masyarakat sekitar, dapat membuat masyarakat sekitar lebih bisa memanfaatkan sumber daya yang ada di daerah mereka dan mengembangkannya serta dapat memberikan motivasi dan inspirasi bagi adik-adik sekolah dasar sebagai generasi penerus agar mereka dapat membuat daerah tempat mereka tinggal menjadi lebih berkembang dan maju ke depannya.



## Hasna Lucida

Supervisor District HSE  
PT Pertamina Gas

Saya ingin turut memberikan dampak positif kepada masyarakat. Bisa dibilang saya merupakan pribadi yang menyukai aktivitas sosial kemasyarakatan, sehingga dengan bergabungnya saya bersama relawan lainnya dalam program ini dapat menyalurkan energi sosial saya. Saya tertarik menjadi relawan bakti BUMN, terutama untuk wilayah Bengkalis karena program-programnya linear dengan program yang dilakukan CSR x PROPER di area kerja saya, sehingga dengan mengikuti program relawan bakti BUMN ini, saya ingin mengadopsi program-program yang belum dilakukan di area kerja saya. Di sana kami melakukan penanaman pohon mangrove, revitalisasi fasilitas umum, edukasi pembuatan Eco-print, Local Hero Bercerita, memberikan pelatihan pembuatan CV dan foto produk kepada pengurus BUMDes di Rumah Bengkalis Mahir (CSR PT Kilang Pertamina Internasional). Saya berharap program dari rangkaian kegiatan Relawan Bakti BUMN Batch V - Bengkalis ini dapat diterapkan juga di afiliasi Pertamina lainnya melalui CSR-nya masing-masing. Mencontoh yang dapat dicontoh dan mengembangkan apa yang sudah dilakukan, sehingga citra Pertamina sebagai BUMN yang menginspirasi tetap terjaga.



## Chyntia Q Daeng

Sr. Operator Plant Operations Minas  
PT Pertamina Hulu Rokan

Saya sangat senang dengan kegiatan kerelawanan. Saya ingin bermanfaat dan bisa berbagi untuk yang membutuhkan di lingkungan sekitar. Apalagi melihat *moment* orang lain tersenyum itu menjadi afirmasi dan energi positif untuk saya. Selain itu saya sangat senang bisa mendapatkan teman baru serta berkolaborasi bersama dengan rekan-rekan BUMN lain dan perwira dari berbagai entitas. Di sana banyak yang kami lakukan dalam 3 hari. Semuanya merupakan TJSL binaan Kilang Pertamina International. Menanam mangrove, menebar benih ikan di kolam air gambut, memberikan edukasi untuk masyarakat dalam membuat *ecoprint*, revitalisasi fasilitas, membantu petani panen nanas gambut, serta memberikan edukasi kepada masyarakat bagaimana pentingnya mengelola lahan gambut. Ini menjadi wujud nyata kepedulian kami, semoga apa yang sudah kami berikan di Bengkalis dapat bermanfaat, memberikan dampak positif dan membantu masyarakat sekitar wilayah operasi Pertamina khususnya di Bengkalis - Sei Pakning.





## HOLDING UPDATE

# Pembayaran Dana Kompensasi 2023 Tuntas, Pertamina Apresiasi Dukungan Pemerintah

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) mengapresiasi dukungan Pemerintah melalui Kementerian Keuangan yang telah melakukan percepatan pembayaran dana kompensasi Bahan Bakar Minyak (BBM) atas kekurangan penerimaan akibat penetapan harga jual eceran Jenis BBM Tertentu (JBT) Minyak Solar dan Jenis BBM Khusus Penugasan (JBKP) Bensin (*Gasoline*) RON 90 atau Peralite periode tahun 2023 sebesar Rp43,52 triliun (termasuk pajak) atau Rp39,20 triliun (tidak termasuk pajak).

Besaran nilai kompensasi selisih harga jual formula dan harga jual eceran di SPBU atas kegiatan penyaluran JBT Minyak Solar dan JBKP Peralite tersebut nilainya telah direviu oleh Inspektorat Kementerian Keuangan RI (Itjen Kemenkeu) dan Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP).

Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati, mengungkapkan, bahwa Pemerintah melalui Kementerian Keuangan telah menuntaskan pembayaran kompensasi BBM 2023.

"Kami sangat mengapresiasi dan berterima kasih kepada Pemerintah khususnya Kementerian Keuangan, Kementerian BUMN dan Kementerian ESDM atas dukungannya kepada Perseroan dengan mempercepat pembayaran dana kompensasi BBM yang telah disalurkan Pertamina pada Triwulan IV 2023. Dana kompensasi sudah masuk kas perseroan dan ini merupakan wujud dukungan penuh Pemerintah kepada Pertamina untuk menjaga keberlangsungan layanan operasional BBM bersubsidi serta mendukung *working capital* dan juga memperbaiki rasio-rasio keuangan perusahaan." ujar Nicke.

Nicke juga menyampaikan apresiasinya atas dukungan penuh pemerintah kepada Pertamina dalam menjaga keberlangsungan pendistribusian BBM, termasuk menjalankan program BBM Satu Harga.

Pertamina mengapresiasi pemerintah yang terus melindungi daya beli masyarakat dengan menyediakan BBM Bersubsidi, yaitu JBT Solar dan JBKP Peralite, kami mengimbau masyarakat untuk mengonsumsi BBM bersubsidi secara bijak dan mulai mengonsumsi BBM yang lebih ramah lingkungan sebagai salah satu bentuk dukungan masyarakat kepada Pemerintah.

Di tengah situasi geopolitik dunia yang tidak menentu dan tekanan terhadap mata uang rupiah seperti saat ini, maka diperlukan penggunaan BBM secara bijak dan penyaluran BBM yang tepat sasaran sehingga akan membantu Pemerintah dalam mengelola devisa



FOTO: DOK. PERTAMINA

dan anggaran negara.

Pertamina, lanjut Nicke, juga akan terus berupaya agar BBM bersubsidi secara optimal dikonsumsi oleh yang berhak. Upaya-upaya tersebut antara lain, pertama, Pertamina menggunakan teknologi informasi untuk memantau pembelian BBM Bersubsidi di SPBU-SPBU secara real time untuk memastikan konsumen yang membeli adalah masyarakat yang berhak.

Pertamina mengembangkan *alert system* yang mengirimkan *exception signal* dan dimonitor langsung dari *command center* Pertamina. Melalui sistem ini, data transaksi tidak wajar seperti pengisian di atas 200 liter Solar untuk satu kendaraan bermotor atau pengisian BBM PSO kepada kendaraan yang tidak mendaftarkan nomor polisi (nopol) kendaraannya akan termonitor langsung oleh Pertamina. Sejak implementasi *exception signal* ini pada tanggal 1 Agustus 2022 hingga Triwulan I 2024, Pertamina telah berhasil mengurangi risiko penyalahgunaan BBM bersubsidi senilai US\$281 juta atau sekitar Rp4,4 triliun.

*Kedua*, program penguatan sarana dan fasilitas digitalisasi di SPBU. Pertamina berkomitmen melakukan digitalisasi di seluruh SPBU Pertamina yang mencapai lebih dari 8000 SPBU, termasuk SPBU yang berada di daerah 3T (Tertinggal, Terdepan, Terluar). Dan hasilnya, hingga saat ini 82% SPBU telah terkoneksi secara nasional. Semakin banyak SPBU

yang terkoneksi dengan sistem digitalisasi Pertamina, akan semakin memudahkan monitoring dan pengawasan atas penyaluran BBM bersubsidi.

*Ketiga*, Pertamina terus meningkatkan kerja sama dengan Aparat Penegak Hukum (APH) untuk meningkatkan pengawasan dan penindakan kegiatan penyalahgunaan BBM Bersubsidi yang tidak sesuai peruntukannya.

*Keempat*, Pertamina mendorong masyarakat ikut dalam Program Subsidi Tepat secara daring guna mengidentifikasi konsumen yang berhak dan memonitor konsumsi atas JBT Solar dan JBKP Peralite.

Selama tahun 2023 Pertamina berhasil melakukan pengendalian penyaluran JBT Solar dan JBKP Peralite sehingga realisasi penyaluran berada di bawah kuota yang ditetapkan Pemerintah. Realisasi penyaluran selama 2023 untuk JBT Minyak Solar sebesar 17,4 Juta kiloliter (KL) dan JBKP Peralite adalah 30,0 Juta KL.

Pertamina sebagai perusahaan pemimpin di bidang transisi energi, berkomitmen dalam mendukung target *Net Zero Emission 2060* dengan terus mendorong program-program yang berdampak langsung *pada capaian Sustainable Development Goals (SDGs)*. Seluruh upaya tersebut sejalan dengan penerapan *Environmental, Social & Governance (ESG)* di seluruh lini bisnis dan operasi Pertamina. <sup>•PTM</sup>

## HOLDING UPDATE

# Kolaborasi Pertamina - Mandalika Racing Series, Dukung Pembalap Muda Bersaing di Kancah Internasional



VP Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso, menjelaskan Pertamina mendukung event Pertamina Mandalika Racing Series 2024 di Lombok, untuk mendorong atlet nasional *go global*.

**JAKARTA** - PT Pertamina (Persero) mendukung pengembangan bakat pembalap-pembalap muda Indonesia, untuk meningkatkan performanya bersaing di tingkat global. Komitmen ini ditunjukkan melalui kolaborasi dengan Mandalika Racing Series (MRS) dalam Kejuaraan Nasional Balap Motor Sportbike putaran kedua. Ajang bergengsi yang diikuti oleh pembalap Indonesia ini berlangsung di Pertamina Mandalika International Circuit.

Di Pertamina Mandalika International Circuit, Lombok ini digelar Mandalika Racing Series (MRS) 2024 sebanyak 5 putaran oleh Mandalika Grand Prix Association (MGPA), Ikatan Motor Indonesia (IMI) dan PRIDE Club, pada 25-26 Mei 2024.

Vice President Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso menyampaikan, Pertamina telah memberikan dukungannya di dunia olahraga otomotif di berbagai event balapan, baik skala nasional maupun internasional, termasuk di ajang Mandalika Racing Series Putaran Kedua.

"Kami sangat antusias dengan kolaborasi ini. Pertamina selalu berkomitmen untuk mendukung pengembangan talenta muda Indonesia. Melalui kolaborasi dengan Mandalika Racing Series, kami yakin dapat mencetak pembalap-pembalap yang mampu bersaing di level global," jelasnya.

Menurut Fadjar, inisiatif kerja sama ini bertujuan untuk mengembangkan bakat-bakat muda Indonesia yang memiliki potensi besar di dunia balap motor. Selain itu, kerja sama ini merupakan langkah nyata dalam upaya

Pertamina untuk memajukan industri *motorsport* di Indonesia.

"Dukungan dari Pertamina akan memperkuat program pembibitan dan memberikan akses yang lebih luas dan fasilitas yang lebih baik bagi para pembalap-pembalap muda," imbuh Fadjar.

Senada dengan itu, Direktur Operasi InJourney Tourism Development Corporation (ITDC), Troy Warokka mengatakan, Mandalika Racing Series bukan hanya sekadar kompetisi balap motor, tetapi juga merupakan wujud nyata dari komitmen bersama untuk mengangkat nama Indonesia di kancah internasional.

"Pertamina Mandalika International Circuit akan melahirkan juara, tempat talenta-talenta muda Indonesia mendapatkan kesempatan

untuk bersinar dan menunjukkan kemampuan mereka kepada dunia. Ajang ini adalah bukti nyata bahwa dengan dukungan penuh dari seluruh masyarakat dan *stakeholder*, kita dapat membangun masa depan yang gemilang bagi olahraga balap Indonesia. Mari kita bersama-sama mendorong semangat kebangsaan dan mengangkat prestasi pembalap-pembalap nasional kita menuju panggung internasional," ujar Troy.

Direktur Utama PT MGPA Nusantara Jaya, Priandhi Satria juga mengungkapkan, Pertamina Mandalika International Circuit memberikan fasilitas berlatih dan kesempatan berlomba di Sirkuit Mandalika kepada pembalap nasional untuk lebih berprestasi lagi di tingkat regional dan internasional.

"Sejumlah pembalap nasional yang sering berlatih dan berlomba di Pertamina Mandalika International Circuit mengakui keberadaan sirkuit ini sangat penting bagi mereka untuk meningkatkan *skill* dan mempertajam catatan waktu," ucap Priandhi.

Pada kesempatan yang sama, Deputi Olahraga Sepeda Motor IMI Pusat, Eddy Saputra menyampaikan, Ikatan Motor Indonesia akan terus memberikan dukungan agar Kejurnas Balap Motor Sportbike Pertamina Mandalika Racing Series dapat terus berjalan berkesinambungan.

"Kami terus berupaya untuk menghasilkan lagi para pembalap muda Indonesia yang berprestasi dari sebuah kejuaraan yang kompetitif sesuai regulasi serta menjunjung tinggi sportivitas hingga siap bersaing di level lebih tinggi," pungkasnya. <sup>PTM</sup>



Pertamina Mandalika International Circuit menjadi ajang pembalap nasional unjuk gigi menunjukkan kemampuannya pada dunia balap motor internasional.



## HOLDING UPDATE



## Maknai Harkitnas, Pertamina Berikan Kado Terbaik untuk Kebangkitan UMKM di Indonesia

**JAKARTA** - Pertamina berhasil meraih peringkat pertama dalam pemanfaatan Pasar Digital Usaha Mikro Kecil Menengah (PaDi UMKM) kategori BUMN pada Inabuyer Award 2024 yang diselenggarakan Kementerian Koperasi dan UKM RI, pada Jumat, 17 Mei 2024. Inabuyer Award 2024 merupakan bagian dari Inabuyer B2B2G Expo 2024, event B2B2G terbesar di Indonesia tempat berkumpulnya buyer seluruh industri.

Penghargaan PaDi UMKM diserahkan langsung Menteri Koperasi dan UKM, Teten Masduki kepada Hery Murahmanta, SVP Procurement Pertamina, di Jakarta, 17 Mei 2024.

Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nicke Widyawati, mengucapkan terima kasih kepada seluruh Pertamina Group yang telah memanfaatkan UMKM untuk kebutuhan kantornya. Nicke mengatakan penghargaan ini sebagai bukti bahwa Pertamina sangat serius menjalankan amanah UU BUMN untuk menjadi motor penggerak industri nasional dan memperkuat UMKM.

"UMKM merupakan tulang punggung ekonomi nasional yang berperan menyerap 95 persen tenaga kerja. Karena pentingnya posisi UMKM, Pertamina sebagai BUMN terus aktif memperkuat UMKM agar bisa terus maju dan naik kelas hingga tingkat global," ujar Nicke.

Menurut Nicke, berbagai pembinaan dan penguatan UMKM yang dijalankan Pertamina sebagai bagian dari pelaksanaan UU No 19 tahun 2003 tentang BUMN.

"Menurut UU BUMN, tujuan pendirian BUMN antara lain memberikan sumbangan bagi perkembangan perekonomian nasional dan turut aktif memberikan bimbingan dan bantuan kepada pengusaha golongan ekonomi lemah, koperasi, dan masyarakat. Ini yang terus dijalankan Pertamina di seluruh Indonesia," imbuh Nicke.

Komitmen Pertamina terhadap pengembangan UMKM dan industri dalam negeri, imbuh Nicke juga bisa dilihat dalam memaksimalkan penggunaan barang dan jasa dalam negeri. Hal ini dibuktikan keberhasilan Pertamina dalam memanfaatkan Tingkat Komponen Dalam Negeri (TKDN) di seluruh lini bisnis Pertamina Grup yang mencapai Rp374 Triliun per tahun.

"Tahun 2023 Pertamina Grup menjadi BUMN dengan kontribusi TKDN terbesar yang menyumbang hingga 50% total TKDN BUMN," tandas Nicke.

Atas pencapaian luar biasa tersebut, Pertamina dianugerahi penghargaan Penggunaan Produk Dalam Negeri Tahun 2024 untuk Kategori Badan Usaha Milik Negara dari Kementerian Perindustrian (Kemenperin) Republik Indonesia di The Meru Sanur, Bali pada awal Maret 2024.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso menambahkan, bahwa penghargaan ini sekaligus dukungan Pertamina untuk Indonesia, berkontribusi nilai-nilai nasionalisme dan kekuatan untuk bangkit menuju Indonesia Emas melalui pemberdayaan produk-produk UMKM dan optimalisasi penggunaan Industri dalam negeri.

"Penghargaan ini sekaligus kado untuk Indonesia dalam memaknai Hari Kebangkitan Nasional. Komitmen Pertamina bukan hanya untuk mencapai target profit, tetapi kita ingin menambah terus pelaku-pelaku industri dalam negeri dan mendorong pelaku UMKM yang berkelas dunia," terang Fadjar.

Fadjar melanjutkan, Pertamina mendorong bangkitnya UMKM Indonesia, hal ini dibuktikan melalui capaian realisasi transaksi di tahun 2023 hingga April 2024, Pertamina telah merealisasikan pemanfaatan PaDi UMKM sebesar Rp13,1 triliun.<sup>•PTM</sup>

## HOLDING UPDATE

# CHRO Masterclass Vol III: Tingkatkan Rasa Percaya Diri Leader Perempuan

JAKARTA - BUMN School of Excellence bersama PT Pertamina (Persero) sebagai tuan rumah, berkolaborasi dengan Srikandi BUMN menggelar acara Chief Human Resources Officer (CHRO) Masterclass volume III, di Grha Pertamina Jakarta, pada 22 Mei 2024.

Dengan tema Women's Leadership In The New World Of Work, acara ini mengundang leader Perempuan untuk menjadi narasumber dalam sesi sharing. Acara dimoderatori oleh Direktur Legal dan HC PT ASABRI, Sri Anin Muktirizka, dengan narasumber Direktur Keuangan PT Pertamina (Persero), Emma Sri Martini, dan President Director PT ASDP Indonesia, Ferry Ira Puspa Dewi.

Direktur Sumber Daya Manusia PT Pertamina (Persero), Erry Sugiharto menyampaikannya, menjadi tuan rumah dalam kegiatan ini menjadi salah satu refleksi Pertamina sebagai BUMN dalam menjalankan peran sebagai agen pembangunan dan turut andil dalam mendukung pengembangan talenta terbaik yang ada di BUMN sehingga ke depan bisa menjadi pemimpin yang mampu bersaing di kancah global.

"Kami memiliki komitmen penuh terhadap kapasitas dan kapabilitas pekerja termasuk perempuan agar tentunya lebih siap menduduki posisi pemimpin. Berbagai inisiatif di internal Pertamina yang tentunya dimotori oleh Direktorat SDM melalui sinergi bersama komunitas *Pertiwi dan pengembangan leadership dan human empowerment* diyakini mampu mendukung pencapaian target perusahaan. Apalagi dunia kerja yang terus berubah dengan adanya berbagai tuntutan



Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini menjadi narasumber pada acara BUMN School Of Excellence "CHRO Masterclass Vol.3 Women's Leadership In The New World Of Work" yang diselenggarakan di Gedung Grha Pertamina, Jakarta pada Rabu (22/5/2024).

bisnis yang tidak hanya mengutamakan profit perusahaan semata namun juga keberlanjutan bisnis perusahaan," ujarnya.

Dengan ini, fungsi Sumber Daya Manusia menjadi penting. Hal ini tentunya harus dilakukan bersama sehingga ke depan akan disiapkan siapa SDM-nya, bagaimana para SDM siap memberikan perubahan positif terhadap proses bisnis di perusahaan jika terpilih menjadi *leader*.

"Kehadiran Srikandi BUMN pada acara ini dapat bermanfaat di program-program kolaborasi di bidang pengembangan *woman leadership dan women empowerment* di lingkungan BUMN. Harapannya dengan kolaborasi ini dapat menciptakan keharmonisan dan kemajuan untuk tumbuh bersama,"

tambahnya.

Sementara Chairwoman Srikandi BUMN, Tina T Kemala Intan mengungkapkan, Srikandi menggandeng BSE untuk saling menguatkan, mendukung dan memberikan masukan untuk meningkatkan kompetensi dan kapabilitas perempuan.

"Srikandi fokus bagaimana meningkatkan rasa percaya diri perempuan saat menduduki jenjang karir yang lebih tinggi semoga pelatihan ini memberikan inspirasi. Semoga cita-citanya semakin tinggi, dan apa yang dilakukan sehari-hari lurus dengan cita cita. Jalan *leader* ini bukan sekadar *work smart* tapi juga *work hard*. Semoga semua perempuan di sini kariernya semakin bagus, memberikan kontribusi untuk BUMN dan bangsa ini," tuturnya.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengungkapkan, pekerja perempuan di Pertamina saat ini sekitar 18% dan sebagian besar dari mereka berada di fungsi pendukung, dan di tingkat manajemen persentasenya hampir 20%. Ini merupakan komitmen perusahaan dalam mendukung karier perempuan, sehingga Pertamina akan terus meningkatkan partisipasi perempuan dalam tenaga kerja.

"Komitmen Pertamina untuk mendorong peran perempuan semakin signifikan dalam industri energi nasional. Tak tanggung-tanggung, penetapan targetnya hingga 25% pemimpin perempuan di dalam lingkup bisnis Pertamina Group. Dengan jumlah tersebut, perempuan diharapkan dapat meningkatkan kontribusinya di sektor energi. Ini akan terus kita tingkatkan," katanya. •PTM



FOTO: FW



## HOLDING UPDATE

# Berinvestasi di ‘Aset’ Terbaik Milik Perusahaan, Pertamina Merilis Competency Development Program untuk Menjawab Tantangan Masa Depan



FOTO: AND

**JAKARTA** - Pertamina merilis program barunya bernama Competency Development Program, dalam rangka meningkatkan kapabilitas perwira Pertamina.

Program ini merupakan bagian dari Pertamina Investment Excellent untuk menjawab kebutuhan serta tantangan bisnis ke depan, khususnya terkait pengelolaan dan eksekusi investasi.

Sekretaris Kementerian BUMN, Rabin Indrajad Hattari mengatakan, sesuai *tagline* Pertamina yaitu “Energizing You”, Perwira Pertamina sendiri perlu diberikan energi melalui transformasi dan bangun budaya. Pertamina kedepannya harus terbang lebih tinggi dan terus melihat kedepan. Untuk itu, perubahan budaya (*culture*) menjadi sebuah keharusan.

“Mewakili Kementerian BUMN dan pak Menteri BUMN berpesan kita semua perlu terlibat menjadi bagian dari transformasi. Seluruh Perwira Pertamina harus menjadi bagian dari program ini dan menjadi agen perubahan, membangun jaringan dan meningkatkan kolaborasi, untuk memberikan kontribusi positif bagi Pertamina dan Indonesia,” jelas Rabin pada kesempatan seremonial *launching* Competency Development Program di Grha Pertamina, Jakarta, 17 Mei 2024.

Rabin menilai Pertamina Competency Development Program adalah salah satu bentuk komitmen Pertamina dalam mengembangkan budaya yang kuat dan bertujuan untuk meningkatkan kompetensi dan kapabilitas Perwira Pertamina.

Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nicke Widyawati mengatakan, Competency Development Program menjadi komitmen dan fokus Pertamina, baik holding, subholding, maupun anak perusahaan guna mendukung upaya untuk meningkatkan investasi Pertamina yang berkualitas.

“Saya mengajak seluruh Perwira Pertamina untuk menyambut dengan antusias dan komitmen menjalankan program tersebut. Apresiasi juga kepada Perwira maupun seluruh

partner dan fasilitator yang mendukung program ini,” kata Nicke.

Senior Vice President Strategy & Investment, Henricus Herwin, dalam pemaparannya menyampaikan tujuan dan rencana implementasi dari Competency Development Program. “Pertamina telah memiliki *tagline* baru yaitu “Fostering Energy Resilience”, dimana Pertamina memiliki tanggung jawab untuk menjaga ketahanan dan keterjangkauan energi di Indonesia, dimana hal ini terrefleksi dari target investasi perusahaan. Pertamina Investment Excellence (PIE) hadir sebagai program yang komprehensif untuk meningkatkan kualitas investasi berdasarkan tiga pilar; *Process, People, Product*,” jelasnya.

Menurut Henricus, di tahun 2024 ini, PIE akan berfokus pada pilar *People*, oleh karena itu Competency Development Program (CDP) ini diluncurkan. CDP memiliki serangkaian program yang lengkap seperti pengembangan *hard skills & soft skill, coaching, active business learnings, site visit & benchmarking*, serta *training for executives*, dan akan melibatkan *partners* dan *para leaders* terbaik di bidangnya. Program tidak hanya ditujukan untuk Strategic Planning & Business Development (SPBD) di Holding, namun juga menyentuh komunitas SPBD di Subholding & Anak Perusahaan. •DIT.KEU



FOTO: AND

# Tingkatkan *Leadership Skill* melalui Pertamina Leadership Program Catalyser Mastery



SVP Human Capital Management Pertamina, Saptiadi Nugroho, saat memberikan sambutan sekaligus membuka secara resmi acara Kick Off Catalyser Mastery Program yang diselenggarakan di Ballroom Park Hyatt Jakarta, Senin, 20 Mei 2024.

**JAKARTA** - Direktur Sumber Daya Manusia (SDM) Pertamina melaksanakan acara *Kick Off* Pertamina Leadership Program Catalyser Mastery yang berlangsung di Park Hyatt Hotel, Jakarta, Senin, 20 Mei 2024.

Pertamina Leadership Program Catalyser Mastery bertujuan untuk mengembangkan sekaligus mengakselerasi *leadership skill* bagi pekerja yang sebelumnya telah menduduki jabatan level Vice President (VP) ke atas, namun belum pernah mendapatkan ataupun mengikuti program setara catalyser yang ada di Pertamina.

Kegiatan ini dihadiri oleh Senior Vice Presiden (SVP) Human Capital Management Pertamina, Saptiadi Nugroho, VP Talent Management Pertamina, Yan Martes Andreas, beserta jajaran Direksi dan Manajemen di lingkup Pertamina Group.

SVP Human Capital Management Pertamina, Saptiadi Nugroho mengatakan, hadirnya program ini juga diharapkan mampu meningkatkan kesiapan para *leaders* di Pertamina Group, dalam menghadapi tantangan dan dinamika bisnis kedepan.

“Semangat untuk tetap belajar, terus belajar. Di dalam perjalanan karier kita yang sudah berada di posisi manajemen up tentu akan memerlukan itu. Karena kita melihat sendiri bahwa tantangan semakin dinamis, di tengah kondisi global yang semakin menantang,” ujar Saptiadi.

VP Talent Management Pertamina, Yan Martes Andreas menambahkan, teknis pelaksanaan program ini dibuat lebih simpel, tanpa mengurangi kualitas pembekalan yang diberikan. Sehingga tetap mampu menunjang aktivitas kepemimpinan yang saat ini dijalankan, maupun bisnis masa depan Pertamina ke depan.

“Program ini kita desain maksimal di satu tahun. Tapi kita berharap ini bisa selesai di 10 bulan. Dengan *leaders* tentunya kepemimpinan kini dengan *capability* mereka saat ini di *boost* dengan ilmu di program



Salah satu peserta Catalyser Mastery Program, yaitu VP Trading Operations Pertamina Patra Niaga, Edward Corne menandatangani komitmen mengikuti program tersebut disaksikan oleh Direktur SDM & Penunjang Bisnis Pertamina Patra Niaga, Mia Krishna Anggraini, SVP Human Capital Management Pertamina, Saptiadi Nugroho, VP Pertamina Corporate University, Baskara Agung Wibawa, dan VP Talent Management Pertamina, Yan Martes Andreas, di Ballroom Park Hyatt Jakarta, Senin (20/5/2024).

*catalyser mastery*, *hopefully* mereka bisa lebih cepat,” kata Yan Martes.

Yan Martes mengatakan, kerja sama seluruh pihak juga diharapkan agar program ini bisa berjalan efektif. Mulai dari atasan para peserta, Fungsi Human Capital yang memantau perjalanan program ini, termasuk juga para peserta yang terlibat.

“Jadi *triangle meeting* itu akan kami selenggarakan untuk memastikan secara personal bahwa para *leaders* ini tepat dengan program yang dilakukan. Bagi perusahaan, mereka bisa memastikan *existing* bisnis itu berjalan dengan lebih baik dan lebih cepat, *revenue* lebih *growth*, tapi di sisi lain *anytime* kita memerlukan *leaders switching* ke transformasi bisnis kita yang baru, mereka juga sudah siap,” tutup Yan Martes. •PTM



## HOLDING UPDATE



Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini selaku Ketua Pertiwi Pertamina saat memberikan sambutan pada acara Pertiwi Energizing Forum 2024 series 2 Ballroom PTC, Gedung Oil Center, Jakarta, Selasa, 21 Mei 2024.

FOTO:TA

## Pertiwi Energizing Forum 2024: Pekerja Perempuan Harus Saling Memperkuat

**JAKARTA** - Pertamina menjadi perusahaan yang terdepan dalam mempromosikan kesetaraan gender dan kesejahteraan pekerja di lingkungan kerja. Setiap pekerja memiliki kesempatan setara untuk mengembangkan karier, berdasarkan pertimbangan kompetensi dan hasil penilaian kinerja.

Atas hal tersebut, komunitas Pertiwi Pertamina menyelenggarakan Pertiwi Energizing Forum 2024: Series 2 mengangkat tema Strategic Legal Mastery: Business Judgement Rules and M&A Insight, pada Selasa, 21 Mei 2024 yang diselenggarakan di Ballroom Pertamina Training and Consulting Lantai 4, Oil Centre Building, Jakarta.

Dalam kesempatan itu, Direktur Keuangan PT Pertamina (Persero), Emma Sri Martini menyampaikan bahwa pekerja perempuan Pertamina atau perempuan BUMN (Srikandi BUMN) harus lebih berani dalam mengambil keputusan.

"Ini merupakan amanat dari kementerian BUMN, untuk kita bisa memastikan BUMN terus bertumbuh. Untuk itu, kita harus bisa berani mengambil keputusan di saat yang tepat dengan *opportunity* yang baik dan harus segera mengambil keputusan," kata Emma.

Forum yang diselenggarakan tersebut dimaksudkan, lanjut Emma, agar bagaimana pekerja perempuan bisa melindungi diri sendiri tanpa harus takut mengambil keputusan namun tetap bisa bergerak memajukan perusahaan.

Melalui acara tersebut, Emma berharap agar seluruh pekerja perempuan bisa saling memberikan dukungan dan berbagi. "Kita harus saling menguatkan antara yang satu dengan yang lainnya agar dapat membangun BUMN untuk memajukan negara Indonesia," tutur Emma.



Febiola Hutagalung dan Winda Tania dari Dentons HPRP memberikan pemaparan materi mengenai Merger, Akuisisi dan Pemisahan saat acara Pertiwi Energizing Forum 2024 series 2 Ballroom PTC, Gedung Oil Center, Jakarta, Selasa, 21 Mei 2024.

FOTO:TA

Pertiwi Pertamina sendiri memiliki berbagai program di antaranya, peningkatan kemampuan pekerja Pertamina (*cross-exposure mentoring, webinar series, sharing session*), persiapan kader pemimpin di Pertamina (*Coaching for Aspiring Female Leaders, Focus Group Discussion*, dan PERTIWI Award), dan kontribusi sosial baik nasional maupun global melalui pengembangan *womenpreneur*, beasiswa, *voluntary days*, serta eksternal dan *internal partnership*.<sup>•HM</sup>



FOTO: PATRA JASA

## Kian Cemerlang, Laba Bersih Patra Jasa Tahun Buku 2023 Meningkatkan 53 Persen

**JAKARTA** - Sepanjang tahun buku 2023, PT Patra Jasa mencatatkan kinerja positif. Pencapaian kinerja yang disampaikan dalam Rapat Umum Pemegang Saham Tahunan (RUPST) Tahun Buku 2023 tersebut merupakan konsolidasi dua anak perusahaan Patra Jasa, yaitu PT Mitra Tours & Travel dan PT Prima Armada Raya.

RUPST yang berlangsung di Jakarta, pada 16 Mei 2024, dihadiri oleh Komisaris Utama Patra Jasa, Aditya Griadi beserta jajaran Dewan Komisaris Patra Jasa dan Direktur Utama Patra Jasa, Ray SM Daulay beserta jajaran Direksi Patra Jasa. Sedangkan dari pemegang saham, hadir dari PT Pertamina (Persero), Asep Samsul Arifin dan dari PT Pertamina Pedeve Indonesia, Ali Syamsul Rochman.

Direktur Utama Patra Jasa, Ray SM Daulay, menyampaikan paparannya bahwa Patra Jasa telah mencatatkan peningkatan. "Tahun 2023, Patra Jasa mencatatkan pendapatan sebesar Rp3,5 triliun atau meningkat 33 persen dibandingkan pencapaian



FOTO: PATRA JASA

tahun 2022, serta laba bersih tercapai sebesar Rp187 miliar atau meningkat 53 persen dari tahun 2022," ujar Ray.

Lebih lanjut Ray menyampaikan, Patra Jasa akan berkomitmen untuk terus bertumbuh secara berkelanjutan menjaga keberlangsungan bisnis Perusahaan dengan meningkatkan terus performa dan Tata Kelola Perusahaan yang baik.

Selain itu, Patra Jasa juga berhasil menorehkan sejumlah prestasi yaitu berupa 27 penghargaan, antara lain 1 penghargaan berskala internasional dan 16 penghargaan berskala nasional. •PATRA JASA



## UPSTREAM UPDATE

# Catatan 2023, PHR Penghasil Migas Nomor 1 Indonesia



Salah satu operasional PHR di Wilayah Kerja Rokan.

FOTO: SHUPHR

**JAKARTA** - Sepanjang 2023, PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) selaku Regional Sumatera Subholding Upstream Pertamina, berhasil mempertahankan posisinya sebagai penghasil minyak dan gas (migas) terbesar di Indonesia, dengan produksi sebesar 167.270 barel setara minyak per hari (BOEPD). Hal tersebut disampaikan Direktur Utama Ruby Mulyawan dalam Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS) PHR, yang dihadiri dewan komisaris, dan perwakilan pemegang saham di Jakarta, pada Kamis, 16 Mei 2024.

“Di tahun kedua beroperasi setelah proses alih kelola, PT Pertamina Hulu Rokan terus menunjukkan perkembangan yang sangat berarti. Perseroan mengakselerasi kegiatan eksplorasi dan pengembangan melalui berbagai terobosan dengan melakukan peningkatan keandalan peralatan pengeboran dan menerapkan kegiatan pengeboran secara paralel (*offline activity*), penerapan teknologi dan digitalisasi, serta melakukan investasi yang dapat mendukung peningkatan kinerja perusahaan,” kata Ruby.

Pada tahun 2023, PHR menjalankan strategi investasi yang tidak hanya terfokus pada peralatan operasional, tapi juga pada aspek pengembangan teknologi dan sumber daya manusia (SDM), serta investasi pada pengembangan bisnis (*business development*) dan non-bisnis (*non-business development*). Melalui langkah-langkah

tersebut, kata Ruby, PHR mampu mempertahankan posisinya sebagai produsen minyak terbesar di Indonesia.

“Kami meyakini, melalui program-program operasi, pengembangan bisnis dan inisiatif inovasi teknologi digital yang dijalankan sepanjang tahun 2023, PHR mampu meraih pertumbuhan yang berkelanjutan,” jelas Ruby.

Di tengah tantangan ekonomi global dan geopolitik, kinerja PHR ini mendapatkan apresiasi dari Dewan Komisaris. “Kami mengapresiasi upaya-upaya dari manajemen dalam mencapai target kinerja yang ditetapkan di tahun 2023. Beberapa inisiatif yang dijalankan Direksi, seperti optimisasi *rig drilling cycle time*, optimisasi *rig WOS cycle time*, *well clustering* program pengeboran, penambahan jumlah rig efektif, optimisasi sumur dan kerja ulang serta beberapa inisiatif lainnya dalam mendukung pencapaian RKAP PHR 2023,” kata Virano Gazi Nasution, Komisaris Utama PHR.

Lebih lanjut, Dewan Komisaris optimistis PHR dapat meraih pertumbuhan yang baik pada 2024, kendati ekonomi global diprediksi masih akan cukup menantang, melalui peningkatan keandalan aspek keselamatan, instalasi dan peralatan, serta

**LANJUT KE HALAMAN 22 >>**





FOTO: SHU-PHR

pengaplikasi teknologi dan digitalisasi.

Pada tahun 2023 banyak hal yang telah dilaksanakan oleh PHR, salah satunya adalah pembayaran dana *Participating Interest* (PI) sebesar 10% dengan total nilai Rp3,5 triliun kepada PT Riau Petroleum Rokan (RPR), sebagai Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) pengelola dana PI yang ditunjuk oleh Pemerintah Provinsi Riau.

PHR juga berhasil menambah cadangan *reserve* migas sebesar 86,95 juta barel setara minyak (MMBOE), yang di atas target Rencana Kerja dan Anggaran Perusahaan (RKAP) PHR 2023 sebesar 73,51 MMBOE.

Seiring kinerja operasi, PHR juga memperhatikan aspek lingkungan. Dalam upayanya, pada 2023, PHR berhasil mereduksi emisi karbon dioksida (CO<sub>2</sub>) sebesar 74.827 ton dan meraih predikat Biru PROPER (*Public Disclosure Program for Environmental Compliance*), yang dikeluarkan oleh Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) untuk tiga area operasi di Minas-Siak, Duri Steam Flood (DSF) dan Bekasap-Rokan.

Sejalan dengan prinsip memberikan manfaat kepada masyarakat, PHR menjalankan 24 program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL), dengan anggaran Rp24,69 miliar, yang mampu menjangkau lebih dari 32 ribu penerima manfaat.

“Pelaksanaan program TJSL ini merupakan bagian dari penerapan prinsip keberlanjutan dalam rangka mendukung tercapainya Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB) atau *Sustainable Development Goals* (SDGs) yang dicanangkan Pemerintah,” kata Ruby.

Dalam menjalankan tata kelola perusahaan, PHR terus memperkuat komitmen untuk terus meningkatkan kualitas penerapan prinsip *good corporate governance* (GCG), dengan melakukan perbaikan dan penyempurnaan, baik terhadap struktur, organ dan mekanisme tata kelola. Pada Februari 2023, PHR menerima sertifikat ISO 37001:2016 atas komitmen dalam menerapkan Sistem Manajemen Anti Penyuapan (SMAP). Sertifikat berstandar internasional ini diraih PHR setelah melalui

serangkaian audit eksternal.

Sementara itu, berdasarkan perhitungan yang dilakukan PT Pemeringkat Efek Indonesia (PEFINDO), lembaga pemeringkat yang diakui oleh Otoritas Jasa Keuangan (OJK), tingkat kesehatan PHR berdasarkan *corporate rating* adalah ‘AAA’. Hal ini menunjukkan kemampuan PHR memenuhi komitmen keuangan jangka panjang.

Ruby menilai, PHR berhasil melalui tahun 2023 yang penuh tantangan dengan capaian kinerja yang baik. Capaian ini tak lepas dari peran penting baik dari jajaran Dewan Komisaris, pemegang saham, SKK Migas dan Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah, serta masyarakat.

“Terima kasih atas kerja sama yang sudah terjalin dengan baik selama ini. Dengan penuh optimisme, mari kita terus berkarya dan berinovasi untuk meningkatkan kemampuan perseroan, sehingga PHR senantiasa berdiri kokoh dan terus berkembang sebagai perseroan yang berprestasi dan berintegritas,” pungkash Ruby.<sup>SHU-PHR</sup>



## UPSTREAM UPDATE

# Tahun Buku 2023, PT Pertamina EP Pertahankan Kinerja Perusahaan yang Sehat

JAKARTA - PT Pertamina EP (PEP) Selaku Regional Jawa Subholding Upstream Pertamina, mempertahankan kinerja keuangan perusahaan yang sehat pada tahun buku 2023 dengan predikat 'AAA' berdasarkan afirmasi peringkat privat Lembaga Pemeringkat Fitch Rating Indonesia.

Hal tersebut disampaikan oleh Wisnu Hindadari, selaku Direktur Utama Pertamina EP, pada Rapat Umum Pemegang Saham Tahunan PEP Tahun Buku 2023 yang dilaksanakan pada Selasa, 14 Mei 2024, di Kantor Pusat PEP yang dipimpin oleh Oto Gurnita selaku Komisaris Utama PEP, dengan agenda penyampaian Laporan Tahunan termasuk Pengesahan Laporan Keuangan *audited* Perseroan Tahun Buku 2023.

Pada kesempatan yang sama, disampaikan pula realisasi kinerja operasi perusahaan yang memenuhi target tahun 2023, antara lain PEP berhasil merealisasikan seismic 3D mencapai 443,9 kilometer persegi, lebih tinggi dibanding 2022 seluas 269 kilometer persegi atau naik hingga 65%.

"Sepanjang 2023 Pertamina EP mencatat temuan *contingent resources* 2C sebesar 159,12 juta barel standar minyak (MMBOE) dan tambahan cadangan migas *proven* atau P1 mencapai 87,01 MMBOE, meningkat 217% dari realisasi tahun 2022 sebesar 27,37 MMBOE. Sedangkan *lifting* ekuivalen minyak melebihi target yang ditetapkan yakni 100,1% dengan realisasi sebesar 176,37 barel setara minyak per hari (MBOEPD)," ungkap Wisnu.

Sementara itu, kinerja pengeboran eksplorasi PEP berhasil menyelesaikan 6 sumur, dua di antaranya sumur East Akasia Cinta (EAC) 001 dan East Pondok Aren (EPN) 001 yang berlokasi



FOTO: SHUPEP

di Jawa Barat.

Untuk komitmen optimalisasi potensi hidrokarbon dari lapangan eksisting baik di sumur pengembangan yang dikelola sendiri maupun mitra, perusahaan menuntaskan 103 pengeboran di seluruh wilayah kerja Pertamina EP. Aktivitas *workover* atas sumur yang dioperasikan mengalami kenaikan mencapai 201 *workover* sumur.

Dari upaya optimal yang dilakukan, realisasi produksi migas Kontraktor Kontrak Kerja Sama (KKKS) ini mampu bertahan di posisi ketiga produsen migas terbesar di Indonesia dengan realisasi produksi minyak sepanjang 2023 mencapai 69.417 barel minyak per hari. Sedangkan produksi gas Pertamina EP 836,06 juta kaki kubik per hari (MMSCFD) atau terbesar kedua nasional. Keseluruhan capaian ini direalisasikan dengan mengutamakan aspek safety terbukti melalui capaian jam kerja selamat

hingga 50.523.535 jam.

Whisnu Bahriansyah selaku Direktur SDM dan Penunjang Bisnis PT Pertamina Hulu Energi mewakili pemegang saham mayoritas meminta Pertamina EP untuk tetap mempertahankan target operasi yang optimal dan menjaga HSSE Excellent di tahun 2024.

Mengambil peran sebagai Perseroan yang mendukung pembangunan berkelanjutan atau *Sustainable Development Goals* (SDG's), Pertamina EP menjalankan 299 program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL/CSR) di berbagai dimensi kehidupan, didominasi di sektor perekonomian melalui pengembangan Usaha Kecil Menengah dan Mikro (UMKM) masyarakat binaan disusul sektor pendidikan, lingkungan, infrastruktur dan kesehatan.

Melalui program pengelolaan lingkungan yang sejalan dengan konsep pemberdayaan masyarakat, 6 lapangan Pertamina EP mendapatkan penghargaan PROPER Emas dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) diantaranya Lapangan Limau melalui program Pemanfaatan Foodwaste Desa dan Program Gemilang yang diterapkan di Field Pendopo.

Atas capaian kerja yang optimal dengan implementasi inovasi sebagai katalisator, Pertamina EP memperoleh sejumlah penghargaan di tingkat nasional maupun internasional, di antaranya Thailand Award for Best International Invention & Innovation dari National Research Council of Thailand. Perusahaan juga mendapatkan penghargaan Silver Medal Award for "Invention of Ultra Cyclone to Solve Pump Stuck Problem Due to Sand Ingression" dalam Taiwan Innotech Expo 2023. SHU-PEP



FOTO: SHUPEP

# Pemegang Saham Apresiasi Kinerja Positif PT Pertamina Hulu Indonesia Sepanjang 2023



FOTO: SHU-PHI

**JAKARTA** - PT Pertamina Hulu Indonesia (PHI) selaku Regional Kalimantan, mencatatkan capaian kinerja positif selama periode tahun 2023. Untuk minyak mentah, PHI mencatatkan produksi rata-rata 47,33 ribu barel minyak per hari (MBOPD) yang berkontribusi sekitar 8% terhadap produksi minyak nasional. Sementara produksi gas bumi PHI mencapai rata-rata 618,72 juta standar kaki kubik gas per hari (MMSCFD), lebih tinggi dibandingkan target Rencana Kerja dan Anggaran Perusahaan (RKAP) 2023 sebesar 603,38 MMSCFD.

Kinerja perusahaan tersebut disampaikan dalam Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS) Tahunan 2023 yang berlangsung di Kantor Pusat PHI di Jakarta, pada Rabu, 15 Mei 2024. RUPS tersebut dihadiri oleh Komisaris Utama PHI, Meidawati, beserta jajaran Dewan Komisaris PHI dan Direktur Utama PHI, Sunaryanto. Sedangkan dari pemegang saham tampak hadir Direktur PT Pertamina Pedev Indonesia, Rahmi Amini dan VP Controller PT Pertamina Hulu Energi, Caesarian.

Pencapaian kinerja yang disampaikan merupakan konsolidasi tiga anak perusahaan PHI, yaitu PT Pertamina Hulu Mahakam (PHM), PT Pertamina Hulu Sanga Sanga (PHSS), dan PT Pertamina Hulu Kalimantan Timur (PHKT).

Direktur Utama PHI, Sunaryanto memaparkan, PHI telah melakukan pengeboran 146 sumur pengembangan dan lima sumur eksplorasi sepanjang tahun 2023 sebagai wujud komitmen perusahaan untuk terus berinvestasi dalam mempertahankan tingkat produksi migas serta mendukung ketahanan energi Indonesia.

"Kinerja positif ini ditunjang oleh penerapan strategi *borderless* dalam beragam aspek pengelolaan lapangan-lapangan mature oleh seluruh manajemen dan pekerja hingga dapat memberikan produksi yang optimal," ujar Sunaryanto.

Lebih lanjut Sunaryanto menyampaikan, perusahaan terus berinovasi dalam upaya mempertahankan keekonomian proyek-

proyek migas sehingga menghasilkan nilai signifikan bagi pemegang saham, pemerintah, dan seluruh pemangku kepentingan. "Kami bersyukur di tahun 2023 perusahaan berhasil mencatatkan tambahan cadangan terbukti (P1) sebesar 66,36 juta barel setara minyak (MMBOE), atau sekitar 156% di atas target RKAP," imbuhnya.

VP Controller PT Pertamina Hulu Energi (PHE), Caesarian, mewakili pemegang saham yang hadir dalam RUPST mengapresiasi kinerja PHI pada Tahun Buku 2023, khususnya terkait pencapaian produksi gas sehingga tercapai revenue di atas target RKAP.

"Kami juga berterima kasih atas upaya perseroan dalam menjaga *natural decline* melalui *well intervention* dan melaksanakan kegiatan eksplorasi di atas target dengan hasil yang positif," kata Caesarian.

Pencapaian kinerja positif perusahaan dari

sisi produksi juga didukung oleh kinerja di bidang lingkungan. Tahun 2023, PHI berhasil meraih penghargaan dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan berupa dua PROPER Emas dan satu PROPER Hijau untuk wilayah operasi di Kalimantan. Tak hanya itu, PHI juga mencatatkan pengurangan emisi sebesar 140.306 ton CO<sub>2</sub>e sebagai dukungan terhadap kebijakan PT Pertamina (Persero) dalam transisi energi dan pengurangan emisi karbon.

Selain itu, menurut Sunaryanto, selama 2023 Perusahaan telah berhasil menjalankan program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) perusahaan, atau *Corporate Social Responsibility* (CSR), yang mendukung pengembangan dan kemandirian masyarakat selaras dengan pencapaian tujuan-tujuan pembangunan berkelanjutan atau *Sustainable Development Goals* (SDGs).

"Terdapat 49 program CSR sepanjang Tahun 2023 di bidang pendidikan, ekonomi, kesehatan, infrastruktur, lingkungan, serta bencana yang seluruhnya bertujuan mendukung pencapaian SDGs. Program-program CSR perusahaan tersebut berhasil meraih penghargaan di tingkat nasional dan global," ungkap Sunaryanto.

PHI pun menorehkan sejumlah prestasi, antara lain PHM mencatatkan rekor baru pengeboran lepas pantai (*offshore*) sedalam 3.346 meter dalam satu rangkaian dan pengeboran sedalam 5.200 meter hanya dalam 18 hari; PHSS menemukan sumber daya dan cadangan migas baru di Helios; PHI dan PHM berhasil mempertahankan sertifikasi ISO 37001:2016 Sistem Manajemen Anti Penyuapan (SMAP); serta menandatangani *Confidentiality Agreement* untuk pengembangan *Carbon Capture Storage* (CCS) dan *Carbon Capture, Utilization, and Storage* (CCUS).<sup>SHU-PHI</sup>



Salah satu wilayah operasi PHM.

FOTO: SHU-PHI



## UPSTREAM UPDATE

# Gandeng BSI, Badak LNG Manfaatkan Layanan Perbankan Syariah



**BONTANG, KALIMANTAN TIMUR** - Badak LNG, anak usaha PT Pertamina Hulu Energi (PHE) sebagai Subholding Upstream Pertamina, menjalin kerja sama dengan Bank Syariah Indonesia (BSI) dalam penyediaan layanan perbankan syariah di perusahaan dengan menandatangani *Memorandum of Understanding (MoU)* atau Nota Kesepahaman di Badak Conference Room Bontang, Rabu, 15 Mei 2024.

MoU ini merupakan langkah awal Badak LNG dan BSI untuk membangun kemitraan dalam pemanfaatan jasa dan produk perbankan syariah. Kerja sama ini didasarkan atas prinsip saling menguntungkan dan bermanfaat bagi kedua belah pihak. Sekaligus, Badak LNG mendukung BSI untuk memperkuat ekonomi syariah baik di Bontang hingga nasional.

Nota kesepahaman yang ditandatangani oleh President Director & CEO Badak LNG, Achmad Khoiruddin, dan Direktur Retail Banking BSI, Ngatari, tersebut menjadi landasan hukum dalam memberikan layanan transaksi perbankan yang lebih mudah, ketersediaan berbagai layanan, dan jaminan keamanan perbankan.

"Maksud dan tujuan dari MoU ini ialah membangun sinergi antara Badak LNG dan BSI. Sekaligus, kami mendukung BSI dalam rangka meningkatkan dan memperkuat ekonomi syariah," kata Achmad Khoiruddin.

Achmad Khoiruddin pun berharap agar MoU ini dapat menjadi berkah bagi kedua belah pihak. "Mudah-mudahan MoU ini bisa memberikan berkah dan membawa keberuntungan bagi kedua belah pihak," ungkapnya.

Sementara itu, Direktur Retail Banking BSI, Ngatari, mengungkapkan rasa syukur atas kepercayaan yang diberikan oleh Badak LNG kepada BSI. Ia juga menambahkan bahwa BSI akan menyediakan produk-produk syariah kepada para pekerja di Badak LNG.

"Kami berterima kasih atas kepercayaan dari Badak LNG untuk melakukan kerja sama dengan BSI. Kami siap untuk menyediakan produk-produk syariah yang bermanfaat," ujar Ngatari.

Terjalinnnya kerja sama antara Badak LNG dan BSI menjadi salah satu upaya perusahaan dalam mendukung pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dengan memanfaatkan prinsip keuangan syariah, dan memberikan akses yang lebih luas terhadap layanan keuangan bagi pekerja. •SHU-BADAK LNG

## UPSTREAM UPDATE



FOTO: SHU/ELNUSA

## Konsisten Tingkatkan Kapasitas SDM, Elnusa Raih Penghargaan di Indonesia Human Capital Awards 2024

**JAKARTA** - PT Elnusa Tbk berhasil meraih penghargaan The Best Human Capital for Effective and Efficient Human Capital Management to Strengthen Business Development pada ajang Indonesia Human Capital Awards 2024. Acara yang diselenggarakan oleh Warta Ekonomi ini berlangsung di Sultan Hotel & Residence, Jakarta, 16 Mei 2024, dengan tema "Creating Diversity and Inclusion Human Capital for Winning Transformation Era".

Penghargaan ini diberikan kepada Elnusa karena Perseroan dinilai konsisten dalam meningkatkan dan mengembangkan kapasitas sumber daya manusia (SDM). Warta Ekonomi menjelaskan penilaian ini dilakukan berdasarkan enam aspek utama yang mempengaruhi dinamika bisnis, di antaranya *Strategic Alignment, Leadership Quality, Talent & Engagement, Culture & Identity, Change Agility*, dan *Execution*.

Proses penilaian juga dilakukan melalui dua metode yakni *Desk Research*, yaitu pendekatan kuantitatif berdasarkan laporan tahunan atau laporan keuangan yang diterbitkan perusahaan, serta media monitoring, yaitu pendekatan kualitatif dengan menganalisis berita-berita positif terkait kinerja perusahaan dalam penerapan human capital.

Direktur Sumber Daya Manusia & Umum, Hera Handayani, menyampaikan rasa syukur dan bangganya saat menerima penghargaan tersebut, ia menekankan pentingnya sumber daya manusia sebagai aspek vital bagi perusahaan. "Sebagai perusahaan *services*, sumber daya manusia merupakan aspek yang paling penting dan *award* ini menjadi penyemangat bagi kami," ucap Hera.

Hera menambahkan, "Kami telah melaksanakan banyak program pengembangan, baik dari sisi *leadership* maupun teknikal kepada pekerja untuk menunjang bisnis *existing* maupun *next business*. Elnusa terus bergerak dalam pengembangan bisnis-bisnis dan area baru."

Penghargaan ini menegaskan komitmen Elnusa dalam mengelola SDM secara efektif dan efisien untuk mendukung pengembangan bisnis yang berkelanjutan. Elnusa akan terus berinovasi dan mengembangkan kapasitas SDM dalam menghadapi era transformasi yang penuh tantangan. • SHU-ELNUSA



FOTO: SHU/ELNUSA



## UPSTREAM UPDATE

# Pertamina Ekspor Perdana Kondensat ke Pasar Internasional Sebesar 1,1 Juta Barel



**SINGAPURA** - Pertamina melalui PT PHE Tomori Sulawesi (PHE TS) dan PT Pertamina EP (PEP) melaksanakan penandatanganan perjanjian jual beli kondensat Senoro untuk periode tahun 2024 ke pasar internasional. Kontrak ini memiliki nilai yang diprediksi lebih dari US\$75 juta, dengan volume sebesar 1,1 juta barel dengan periode kontrak Mei hingga Desember 2024.

Penandatanganan perjanjian dilaksanakan pada Selasa, 30 April 2024, di kantor Pertamina International Marketing & Distribution Pte Ltd (PIMD), yakni di One Raffles Place, Singapura.

Kondensat Senoro adalah kondensat dalam negeri yang diproduksi dari Lapangan Senoro yang dikelola oleh PHE TS dan Lapangan Donggi Matindok yang dikelola oleh PEP. Kedua lapangan

tersebut saat ini berada dalam koordinasi PT Pertamina EP Cepu (PEPC) selaku entitas pengelola Regional Indonesia Timur, Subholding Upstream Pertamina.

PIMD adalah anak perusahaan PT Pertamina Patra Niaga yang merupakan Subholding Commercial & Tradinaga, berperan untuk memasarkan produk-produk Pertamina Group ke market internasional. PIMD sejak berdiri pada 2019 telah berperan aktif dalam memasarkan produk-produk Pertamina di pasar internasional, seperti *Fuel Oil* dan *Petrochemical* dari subholding Refining & Petrochemical, dan produk *Crude/Kondensat* dari Subholding Upstream.

Managing Director PIMD, Aditya Budi Prabowo, membuka acara dengan menyampaikan apresiasi atas kepercayaan dan dukungan PHE TS dan PEP kepada PIMD mengkomersialkan produk Kondensat Senoro. "Semoga keberhasilan ini dapat menjadi bentuk sinergi berkelanjutan antara subholding Upstream dan subholding Commercial & Trading, dan tentunya keberhasilan ini dapat menjadi contoh komersialisasi *crude* atau kondensat dimasa yang akan datang," katanya.

Dia berharap keberhasilan sinergi antara PEPC dan PIMD kali ini diharapkan menjadi acuan khususnya bagi SHU dan SH C&T, dan seluruh subholding di Pertamina Group, untuk dapat memanfaatkan keberadaan PIMD untuk meningkatkan *value* produk-produk Pertamina di *international market*.

Direktur Regional Indonesia Timur, Muhamad Arifin mengatakan, penjualan kondensat Senoro yang merupakan kolaborasi antara PHE TS dan PEP sebagai pemilik kondensat dan PIMD selaku trading arm Pertamina, merupakan bukti nyata semangat sinergi antar subholding di Pertamina Group berjalan dengan baik sesuai dengan ekpektasi pemangku kepentingan.

"Ini merupakan ekspor perdana untuk Kondensat Senoro oleh PHE TS & PEP ke *international market* sejak tahun 2017, dan seluruh pihak membuktikan bahwa proses penjualan ini dapat berjalan tepat waktu dengan nilai sesuai yang diharapkan bagi semua pihak dalam Pertamina Group," katanya.

Regional Indonesia Timur mengapresiasi keberhasilan PIMD dalam melakukan komersialisasi kondensat Senoro sesuai target waktu dan nilai yang diharapkan. Arifin mengatakan kerja sama ini merupakan bukti nyata semangat sinergi antar subholding.

"Semoga dengan terobosan ini akan terbuka peluang sinergi-sinergi baru antara subholding Upstream dan subholding C&T. Kami berterima kasih kepada PIMD selaku perpanjangan Pertamina di market internasional yang telah berhasil mengkomersialkan Kondensat Senoro dengan baik sehingga menghasilkan nilai tambah bagi Pertamina dan menjaga kesinambungan produksi dari Lapangan Senoro dan Donggi Matindok," katanya. <sup>SHU</sup>

# Perkuat Bisnis Lumpur Pengeboran, Kilang Pertamina Internasional Unit Dumai Produksi SF-05

**JAKARTA** - PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) menambah lagi sumber produksi lumpur pengeboran atau dikenal dengan nama Smooth Fluid. Hal ini diperkuat dengan peluncuran produk Smooth Fluid 05 (SF-05) di KPI Unit Dumai.

Corporate Secretary KPI, Hermansyah Y Nasroen menjelaskan, SF-05 selama ini diproduksi oleh Kilang Balikpapan. "SF-05 mulai pertama kali diproduksi di Kilang Balikpapan pada 2007, dan ini menjadi salah satu produk andalan KPI. Sekarang, Kilang Dumai pun mampu memproduksi produk sejenis," kata Hermansyah.

Keberhasilan Kilang Dumai memproduksi produk SF-05, lanjut Hermansyah, menunjukkan kemampuan dan kapabilitas KPI dalam mengintegrasikan proses bisnisnya. "Dengan adanya 2 unit yang mampu memproduksi SF-05 tentunya kepastian pasokan produk ini akan semakin terjamin di masa depan. Dan ini tentunya

akan memberikan kepastian ketersediaan produk tersebut," ujar Hermansyah.

Keberhasilan Kilang Dumai dalam memproduksi SF-05 baru-baru ini ditandai dengan pengapalan (*lifting*) perdana sebanyak 7 ribu barel dengan menggunakan Kapal MT Tameda Maru 3.

Kilang Dumai sebelumnya juga memiliki produk lumpur pengeboran yang dikenal dengan produk SF-02. Produk ini memiliki karakteristik yang sedikit berbeda dengan SF-05.

Berbeda dengan produk sebelumnya SF-02 yang unggul untuk kegiatan pengeboran di laut, produk SF-05 ini unggul untuk kegiatan eksplorasi di darat dengan keunggulan impurities yang rendah.

"Karakteristik SF-05, antara lain memiliki kandungan lokal yang tinggi, memiliki keamanan yang baik terhadap peralatan pengeboran, aman di daerah rawa, serta memiliki stabilitas yang baik pada persediaan jangka panjang. Dengan keunggulan memiliki pelumasan yang sangat baik, produk ini cocok untuk pengeboran pada suhu tinggi dan tekanan tinggi, serta ramah lingkungan," jelas Hermansyah.

Produk SF-05 memang telah menjadi salah satu pemimpin pasar produk lumpur pengeboran. Hal ini terlihat dari produksinya yang meningkat dari tahun ke tahun. Pada tahun 2022 produksi SF-05 mencapai 140 ribu barel. Jumlah ini mengalami peningkatan sebesar 23 persen dari produksi tahun sebelumnya 113,5 ribu barel. Pada tahun 2023, produksi SF-05 semakin melesat dengan produksi mencapai sekitar 210 ribu barel.

"Dengan kualitas produk SF-05, kami berkeyakinan KPI dapat menjadi salah satu rantai suplai yang penting dalam mendukung kegiatan hulu migas di Indonesia," tutup Hermansyah. <sup>SHR&P</sup>



FOTO: SHR&amp;P



## R&amp;P UPDATE

# Komitmen terhadap Pemberdayaan UMKM Lokal, PT KPB Raih Penghargaan dari Pemerintah Kota Balikpapan



FOTO: SHR&amp;P-KPB

**BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR** - PT Kilang Pertamina Balikpapan (PT KPB) sebagai pengelola Proyek RDMP Balikpapan selalu berupaya untuk terus hadir memberikan rasa kebersamaan dan saling memberikan manfaat kepada masyarakat dengan adanya proyek yang dikelola. Upaya PT KPB tersebut mendapatkan apresiasi dari Pemerintah Kota Balikpapan.

PT KPB berhasil meraih penghargaan Komitmen dan Dukungan dalam Kegiatan Kemitraan UMKM Tahun 2024 "Bersinergi Berdayakan UMKM Lokal" di Ballroom Hotel Tjokro Balikpapan, pada 16 Mei 2024. Penghargaan diserahkan oleh Kepala Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP) Kota Balikpapan, Hasbullah Helmi kepada Manager Communication & Relations PT KPB, Purnama Rangkuti.

Pelaksanaan Kemitraan di Bidang Penanaman Modal antara Usaha Besar dengan UMKM dan Koperasi berbasis Geospasial di Kalimantan Timur akan terus dilanjutkan. Proyek RDMP Balikpapan telah ikut menggeliatkan ekonomi nasional termasuk aktivitas ekonomi di Kota Balikpapan Provinsi Kalimantan Timur. Dukungan dari puluhan ribu pekerja juga mencerminkan dampak sosial megaprojek Pertamina ini.

Manager Communication & Relation, Purnama Rangkuti, menyampaikan terima kasih atas penghargaan yang telah diterima ini. Menurutnya, PT KPB akan terus berupaya untuk meningkatkan

vendor lokal dalam setiap pekerjaannya guna mendukung UMKM Lokal di Kota Balikpapan.

"PT KPB telah turut berpartisipasi dalam pemberdayaan UMKM selama proyek berlangsung melalui fasilitas pemberdayaan UMKM yang tercatat di kementerian BUMN dan BKPM maupun UMKM yang tidak tercatat di kementerian tersebut. Melalui BKPM pemberdayaan UMKM telah berjalan sejak tahun 2021 dengan menerbitkan Nota Kesepahaman Tiga Pihak, PT KPB, BKPM dan UMKM sesuai dengan kebutuhan barang/jasa yang diperlukan KPB. Seiring dengan telah diterbitkannya fasilitas keringanan dalam berinvestasi oleh BKPM di proyek RDMP diantaranya *Masterlist Import Barang dan Tax Holiday*," ujarnya.

Jumlah pekerja yang besar ditambah dengan aktivitas sosial di luar kilang yang lebih aktif menjadikan geliat perekonomian semakin masif di Kota Balikpapan, seperti sektor penginapan dan rumah tinggal, kebutuhan penyediaan makanan, kebutuhan transportasi, layanan pencucian pakaian/*laundry*, serta kebutuhan lainnya bagi para pekerja Proyek RDMP Balikpapan. Sementara itu, kontribusi pada sektor ketenagakerjaan, termasuk pemberdayaan vendor lokal juga menjadi bagian dari Proyek Strategis Nasional (PSN) yang akan beroperasi penuh pada tahun 2025 ini untuk mewujudkan ketahanan, kemandirian, dan kedaulatan energi Indonesia. •SHR&P-KPB

# Tingkatkan Awareness Pekerja, Kilang Balongan Gelar Seminar Jantung Sehat

**INDRAMAYU, JAWA BARAT** - Dalam rangka meningkatkan awareness pekerja terhadap pentingnya kesehatan, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit VI Balongan kembali menggelar seminar kesehatan jantung bagi seluruh pekerja, mitra kerja dan keluarga di lingkungan perusahaan. Kegiatan yang dilaksanakan melalui bagian Health-HSSE RU VI ini digelar di halaman Gedung Patra Ayu perumahan Pertamina Bumi Patra, Selasa, 14 Mei 2024.

Manager Health, Safety, Security, and Environment (HSSE) PT KPI RU VI Balongan, dr. Nur Muhammad Marheliansyah mengatakan, kegiatan ini dilaksanakan guna mengingatkan kembali gaya hidup sehat, yang harus dilaksanakan sejak usia muda sehingga terhindar

dari risiko penyakit kardiovaskular seperti jantung.

Hal ini dilakukan, kata dr. Nur, mengingat serangan jantung menjadi penyakit berdampak fatal yang dapat menyebabkan risiko kejadian kematian mendadak bagi pekerja dan mitra kerja di lingkungan Pertamina group.

“Kami berharap keluarga besar RU VI sadar menjaga pola hidup dengan makanan sehat dan olahraga,” terang dr. Nur.

Pada seminar yang bertema “Ayo Ubah Gaya Hidup untuk Jantung yang Lebih Sehat” ini, hadir sebagai narasumber Dokter Spesialis Jantung Rumah Sakit Harapan Kita, dr. Dwita Rian Desandri Sp.Jp, yang menyampaikan materi seputar penyebab utama penyakit jantung koroner dan cara pencegahannya dengan menerapkan gaya hidup sehat.

“Faktor risiko penyakit jantung, antara lain diabetes, hipertensi, kebiasaan merokok, dan faktor keturunan. Untuk mencegahnya, lakukan diet seimbang dan bergerak setidaknya berjalan kaki minimal 5 kali seminggu selama 30 menit sehingga dapat menjaga kesehatan jantung,” jelas dr. Dwita.

Dr. Dwita menegaskan, diet seimbang bisa dilakukan dengan mengonsumsi buah, sayur, ikan, daging merah dan kacang-kacangan dengan takaran yang dianjurkan. Selain itu, lanjutnya, batasi pula konsumsi garam maksimal 5 gram/hari dan kurangi minuman berpemanis maupun soda.

Kegiatan seminar jantung sehat ini mendapat atensi yang tinggi dari pekerja dan keluarga di RU VI. Hal ini terlihat dari banyaknya peserta yang hadir dan berbagai pertanyaan yang dilontarkan kepada narasumber. •SHR&P BALONGAN



FOTO: SHR&amp;P BALONGAN





## Ciptakan Area Kerja Bersih, Aman, dan Nyaman, PT KPB Adakan Grebeg *Housekeeping*

**BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR** - Sebagai perusahaan energi, PT Kilang Pertamina Balikpapan (PT KPB) sangat mengedepankan aspek keselamatan dan kesehatan kerja (K3) dalam menjalankan semua kegiatan operasional perusahaan. Keberadaan pekerja di dalam sebuah perusahaan energi menjadi aset yang paling penting. Oleh karena itu, pada Sabtu, 18 Mei 2024, berlangsung program Grebeg *Housekeeping* yang diselenggarakan di Area Kilang Proyek RDMP Balikpapan.

Grebeg *Housekeeping* merupakan kegiatan gotong royong secara serentak membersihkan area kerja, di mana seluruh pekerja berpartisipasi aktif untuk menjaga kebersihan dan keselamatan lingkungan kerja mereka.

Dengan mengusung tema Good House Keeping, Good Safety, and Good Start Up Operation!, program ini diikuti oleh 950 pekerja PT KPB dan Kontraktor RDMP Balikpapan JO. Grebeg *Housekeeping* bertujuan untuk mewujudkan area kerja yang ringkas, rapi, resik, rajin, dan rawat (5R) serta menciptakan area kerja yang memenuhi standar keselamatan untuk bekerja.

Fungsi HSSE PT KPB menginisiasi Program Grebeg *Housekeeping* sebagai bagian dari 12 Program *Sustaining Safety Culture* PT KPB. Kegiatan dimulai dengan *Toolbox Meeting* (TBM), yaitu pertemuan rutin antara pekerja proyek dan

pengawas pekerjaan untuk membahas potensi bahaya serta pesan keselamatan di lokasi pekerjaan. Setelah itu, para pekerja proyek secara serentak membersihkan area kerja masing-masing.

Kegiatan disambut antusiasme yang sangat tinggi dari pekerja karena menjadi momentum untuk bergotong royong membersihkan area kerja. Mereka berhasil mengumpulkan berbagai jenis sampah seperti plastik, kertas, potongan kayu, paku bekas, kawat bekas, dan sisa makanan. Kegiatan ini semakin menarik ketika sampah yang telah dikumpulkan oleh setiap pekerja bisa ditukarkan dengan *soft drink* dan undian *doorprize*.

Direktur Utama PT KPB, Bambang Harimurti, turut serta menjadi bagian dari program ini. Didampingi VP HSSE dan jajaran Manajemen PT KPB lainnya, ia menyampaikan rasa bangga terhadap antusiasme para pekerja yang turut serta memeriahkan program ini dan selalu mengutamakan aspek *safety* di lingkungan kerja.

"Terima kasih telah hadir dan memeriahkan kegiatan Grebeg *Housekeeping*. Mohon kepada seluruh pekerja agar selalu mengutamakan aspek *safety* dalam setiap pekerjaan dengan menggunakan alat pelindung diri (APD) yang lengkap dan selalu menjaga kesehatan," pesannya di hadapan ratusan pekerja. •SHR&P-KPB

# Kilang Balongan Dorong Perwira Sehat dan Bugar dengan Makanan Sehat

**INDRAMAYU, JAWA BARAT** - Guna menerapkan gaya hidup sehat yang bersumber dari asupan makanan yang sehat, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit VI Balongan melalui bagian Health menggelar kompetisi memasak berbahan dasar ikan, Selasa, 14 Mei 2024.

Kegiatan yang dilaksanakan di Gedung Patra Ayu Perumahan Pertamina Bumi Patra ini cukup membuat heboh peserta dan penonton karena menghadirkan sang juara Master Chef Indonesia Session 10, Giovanni Vergio, sebagai dewan juri.

Acara Health Cooking Competition ini diikuti enam tim Perwira dari berbagai fungsi yang tampil maksimal dengan membuat berbagai menu masakan dari ikan. Seperti dengan menu masakan Pindang Kakap, Pepes Ikan Kembung, Burger Ikan Kembung, Kakap Kuah Khas Rembang, hingga Salad Salmon.

Sesuai tema yang diangkat, seluruh bahan masakan yang

sajikan pun sesuai dengan gizi seimbang yang dianjurkan, selain terdiri atas ikan sebagai bahan utama, makanan yang dibuat juga berisi sayuran, rendah lemak dan minyak, hingga rendah pemakaian garam maupun gula sehingga tercipta makanan yang sehat.

Manager Health, Safety, Security, and Environment (HSSE) PT KPI RU VI Balongan, dr. Nur Muhammad Marheliansyah menyampaikan, lomba makanan sehat ini dilaksanakan dengan harapan agar seluruh pekerja dan keluarga bisa membiasakan memakan masakan yang sehat sehingga dapat meningkatkan kebugaran, sekaligus menurunkan risiko-risiko penyakit yang bisa ditimbulkan akibat makanan sembarang dan cenderung tidak sehat.

“Ya tentunya bukan hanya pekerja, anak-anak pekerja dengan rajin mengkonsumsi ikan juga bisa meningkatkan kecerdasan dan mencegah *stunting*,” ujar dr. Nur.

Diharapkan, selain untuk kesehatan, melalui konsumsi makanan sehat yang berkolerasi terhadap peningkatan kebugaran ini juga bisa berdampak pada peningkatan produktivitas pekerja dalam mengawal keandalan Kilang Pertamina Balongan.

Giovanni Vergio, selain hadir sebagai juri, juga banyak memberikan masukan kepada peserta dan penonton agar tujuan memasak makanan sehat dari Ikan ini benar-benar terjaga gizinya sehingga bermanfaat untuk tubuh.

Tampil sebagai juara 1 pada kompetisi memasak ini dari Fungsi Keuangan dengan masakan Burger Ikan Kembung, juara 2 dari fungsi OPI dengan menu masakan Pindang Ikan Kakap, dan juara 3 dari bagian POC dengan menu masakan Pepes Ikan Kembung. <sup>•SHR&P</sup>

BALONGAN



FOTO: SHR&P/BALONGAN



# Dukung Proyek Strategis Pemerintah, Pertamina Dorong Pemasaran Produk Bitumen di Regional Jawa Bagian Barat



FOTO: SHC&amp;T JBB

**JAKARTA** - PT Pertamina Patra Niaga sebagai Subholding Commercial & Trading Pertamina semakin memantapkan langkah dalam pemasaran dan penjualan produk Petrokimia, khususnya produk Bitumen di pasar domestik. Salah satunya seperti yang dilakukan oleh Petrochemical Industry Business Subholding Commercial & Trading. Tim Corporate Sales Regional Jawa Bagian Barat yang merupakan bagian dari Fungsi tersebut memasarkan produk Bitumen untuk mendukung proyek pemeliharaan jalan rutin Suku Dinas (Sudin) Bina Marga Kota Administrasi Jakarta Selatan pada bulan April – Mei 2024.

Area Manager Communication, Relations & CSR Regional Jawa Bagian Barat PT Pertamina Patra Niaga, Eko Kristiawan menyampaikan, bahwa pemasaran produk bitumen, khususnya *asphalt* (aspal), merupakan salah satu langkah Pertamina dalam mendukung proyek strategis Pemerintah, baik di tingkat nasional maupun daerah.

“Saat ini, Pertamina fokus memasarkan produk aspal untuk aplikasi konstruksi jalan yang telah disesuaikan dengan kebutuhan dan kondisi iklim tropis. Pertamina juga terus

melakukan riset dan pengembangan produk aspal modifikasi untuk memenuhi kebutuhan aplikasi jalan di masa depan,” papar Eko.

Adapun proyek pemeliharaan jalan yang dilakukan oleh Sudin Bina Marga Kota Administrasi Jakarta Selatan dan menggunakan produk bitumen Pertamina pada periode April-Mei 2024 berada di beberapa lokasi. Pada proses pengawasan pelaksanaan pekerjaan proyek aspal bersama Sudin Bina Marga Jakarta Selatan tersebut, Pertamina diwakili oleh SAM Petrochemical JBB, Ahmad Adlan, SBM Petrochemical I JBB, M. Yosa Ario Sadewo dan Sr. Account Manager Bitumen, I Gede Wahyudi melakukan peninjauan di beberapa titik lokasi, di antaranya Kecamatan Cilandak, Pasar Minggu, Jagakarsa, Kebayoran Lama, Kebayoran Baru, Setiabudi, Mampang, dan Pancoran.

“Produk aspal yang digunakan untuk proyek pemeliharaan jalan di beberapa titik wilayah DKI Jakarta tersebut adalah jenis Asphalt 60/70 yang telah mendapatkan pengakuan dari Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) sebagai referensi dalam pengerjaan jalan nasional maupun provinsi,” tambah Eko.

Executive General Manager Regional Jawa Bagian Barat PT Pertamina Patra Niaga, Deny Djukardi, dalam kesempatan terpisah berharap, produk bitumen Pertamina dapat terus digunakan pada proyek-proyek pekerjaan jalan di tingkat daerah maupun nasional, untuk mendukung produksi dalam negeri serta menjadi bagian mewujudkan program pembangunan infrastruktur jalan tingkat daerah dan nasional.

“Selain mendukung produksi dalam negeri, hal ini menjadi bagian dalam mewujudkan program pembangunan infrastruktur jalan yang dapat mendukung mobilitas masyarakat,” ungkap Deny.

Produk-produk petrokimia yang dipasarkan oleh Pertamina telah terbukti memiliki kualitas terbaik sehingga dapat diterima dipasar domestik maupun global.

Seperti diketahui, Pertamina telah menaikkan produksi aspal di kilang Refinery Unit (RU) IV Cilacap sebesar 81% di tahun 2024 untuk mengurangi ketergantungan impor dan mendukung program pembangunan serta pemeliharaan jalan baik yang dilakukan oleh Kementerian PUPR maupun Sudin Bina Marga Provinsi. •SHC&T JBB



FOTO: SHC&amp;T

## Irwan Tiori Raih Liburan Asia MyPertamina Tebar Hadiah 2024

**JAKARTA** - MyPertamina Tebar Hadiah 2024 yang telah berjalan sejak 1 Maret 2024 telah mendapatkan pemenangnya. Hadiah 1 Paket Liburan Asia dimenangkan oleh Irwan Tiori, pengguna setia MyPertamina dari Banten, serta 3 Motor Yamaha NMAX dimenangkan oleh Mochamad Yuristiawan, Rudy Ruchyat, dan Nossyanto Prabowo yang diumumkan pada 15 Mei 2024 lalu melalui Instagram @mypertamina.

Selain itu, pemenang untuk hadiah lainnya yakni 16 Logam Mulia masing-masing 1 Gram, 16 *E-voucher* MyPertamina @Rp500.000, dan 97 *E-Voucher* MyPertamina @Rp250.000 dapat dicek langsung melalui website resmi MyPertamina di <https://mypertamina.id/MTH2024> atau dapat menghubungi Pertamina Call Center 135.

Corporate Secretary PT Pertamina Patra Niaga, Irto Ginting mengatakan,

seluruh pemenang menjadi bagian dari 9.673 pengguna setia MyPertamina telah mengikuti Program MyPertamina Tebar Hadiah dan telah terkumpul 590.048 kupon undian pada periode pertama yang berlangsung mulai 1 Maret hingga 31 April lalu.

“Selamat kepada para pemenang dan terima kasih sudah menjadi pengguna setia MyPertamina serta pengguna setia produk berkualitas dari Pertamina, semoga hadiah ini bisa bermanfaat dan makin mendekatkan Pertamina dengan seluruh pelanggannya,” terang Irto.

Pengundian MyPertamina Tebar Hadiah 2024 juga disaksikan langsung oleh Kementerian Sosial RI, Dinas Sosial Provinsi DKI Jakarta, dan Notaris sebagai aspek kepatuhan Perusahaan dalam memberikan hadiah kepada pelanggannya.

Irto melanjutkan, para pengguna setia MyPertamina masih memiliki kesempatan besar untuk mendapatkan hadiah istimewa lainnya dengan mengumpulkan kupon undian MyPertamina Tebar Hadiah 2024 yang masih tersisa dalam 3 periode hingga akhir tahun 2024.

“Bagi seluruh pengguna setia MyPertamina kesempatannya masih banyak. Kesempatan mendapatkan poin juga semakin mudah dengan beragam promo menarik dari MyPertamina yang berlangsung selama bulan Mei dan pada setiap bulannya, jadi manfaatnya banyak, kendaraan kita optimal dengan Pertamina Series dan Dex Series serta Enduro dan Fastron, sekaligus poinnya bisa ditukarkan untuk ikutan MyPertamina Tebar Hadiah,” tukas Irto.

Saat ini masih berlangsung promo *double* poin saat melakukan transaksi tiap Sabtu selama periode 4 Mei – 29 Juni 2024. Selain itu juga masih banyak keuntungan lainnya seperti mendapatkan bonus *e-voucher* MyPertamina Rp15.000 tiap transaksi pada hari Minggu selama periode 5 Mei – 30 Juni 2024, dapat *cashback* OVO Point sampai dengan Rp15.000 tiap transaksi dengan metode pembayaran OVO selama periode 1 – 31 Mei 2024.<sup>SHC&T</sup>



## GAS UPDATE

# PGN Luncurkan Layanan Pemanfaatan LNG Domestik untuk Industri

JAKARTA - PT PGN Tbk memasuki era baru dalam layanan komoditas *Liquefied Natural Gas* (LNG) dalam rangka keberlanjutan pemanfaatan gas bumi domestik. Layanan *beyond pipeline* akan memperkuat integrasi infrastruktur sebagai modal untuk melayani seluruh sektor pelanggan termasuk Industri.

PGN mendapatkan tambahan pasokan gas dari hasil regasifikasi LNG mulai Mei 2024. Keberminatan pasar terhadap LNG ini cukup baik, terbukti dengan penyerapan industri pada tahap awal sebesar 15 BBTUD dan akan terus meningkat sesuai *demand* yang ada. Pasokan gas hasil regasifikasi ini dapat didistribusikan PGN kepada pelanggan eksisting maupun pelanggan baru.

Melalui layanan LNG, PGN juga berharap dapat senantiasa mendukung pertumbuhan industri dan retail yang mana kebutuhan gasnya cukup besar untuk operasional. LNG dapat menjadi pertimbangan industri dan retail, apabila ada kebutuhan gas industri yang tidak terpenuhi melalui gas pipa. Komitmen PGN adalah tetap membantu pemenuhan kebutuhan energi sektor industri, sehingga industri diharapkan bisa terus tumbuh untuk memberikan *multiplier effect* terhadap perekonomian nasional.

"Kami berharap, masuknya PGN di era

LNG dapat menjadi salah satu solusi yang paling *feasible* untuk melayani kebutuhan pasar domestik ke depan. Ditambah lagi, karakter geografis Indonesia sebagai negara kepulauan, maka layanan penyaluran LNG ini sangat memungkinkan untuk memenuhi *demand* antar pulau," ujar Direktur Sales dan Operasi, Ratih Esti Prihatini, 21 Mei 2024.

PGN ingin merealisasikan komitmen untuk memperluas pemanfaatan gas bumi ke wilayah-wilayah baru, terutama di wilayah yang belum mendapatkan jaringan infrastruktur maupun layanan gas pipa. "PGN memahami kondisi geografis Indonesia, sehingga memang harus ada model penyaluran gas bumi yang lain yaitu *beyond pipeline*. Maka LNG sangat *feasible* untuk keberlanjutan dan menjaga reabilitas pasokan," kata Ratih.

Sejak lama, FSRU Lampung juga tetap berjalan untuk melayani kebutuhan LNG dan gas dari hasil regasifikasi LNG FSRU Lampung disalurkan untuk sektor kelistrikan. Adapun volume penyaluran LNG FSRU Lampung pada periode Januari - April 2024 sebesar 70.075 M<sup>3</sup> pada 13 Februari 2024, 134.006 M<sup>3</sup> pada 12 Maret 2024, dan 133.990 M<sup>3</sup> pada 18 April 2024

Kemudian atas kerja sama dengan seluruh *stakeholder* dan bertepatan dengan HUT PGN

ke-59 pada 13 Mei 2024, gas hasil regasifikasi LNG FSRU Lampung mulai dialirkan untuk industri dimana kondisi *demand* semakin meningkat.

FSRU Lampung memiliki kapabilitas untuk menjaga reabilitas dan *demand* kebutuhan gas. Bersama infrastruktur terintegrasi pipa transmisi Sout Sumatera Eest Java (SSWJ), pemrosesan LNG di FSRU Lampung terus meningkat dalam melayani kebutuhan pelanggan dari tahun ke tahun. Pada tahun 2023, rata-rata penyaluran LNG FSRU Lampung sebesar 54.07 BBTUD dan sepanjang Januari – April 2024 rata-rata penyaluran LNG FSRU Lampung sebesar 56,03 BBTUD.

"PGN sudah mengalirkan gas hasil regasifikasi LNG dari infrastruktur FSRU Lampung yang terintegrasi dengan Pipa South Sumatera-West Java (SSWJ). Ketika kondisi pasokan fluktuatif, FSRU Lampung dan FSRU Jawa Barat menjadi *backbone* kestabilan layanan dan *enabler supply point* yang bersumber dari LNG," jelas Ratih.

Untuk memperkuat layanan LNG kedepan, PGN akan menambah fasilitas LNG dengan membangun infrastruktur Hub yang direncanakan di beberapa titik diantaranya di Aceh, Arun, dan Bontang.

"Sebagai Subholding Gas Pertamina, PGN berupaya optimal untuk pengelolaan dan optimalisasi LNG berjalan dengan tepat. Tidak hanya untuk melengkapi *availability* dan *accessibility energy* di dalam negeri, LNG menjadi sumber energi yang berkelanjutan dan ramah lingkungan di masa transisi menuju Target *Net Zero Emission* tahun 2060," tutup Ratih. •SHG



FOTO: SHG



## Gelar RUPS, Nusantara Regas Sukses Catatkan Pendapatan US\$81 juta

**JAKARTA** - PT Nusantara Regas menggelar Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS) Tahun Buku 2023 di Jakarta, Selasa, 21 Mei 2024. Dalam RUPS yang dihadiri oleh perwakilan Pemegang Saham, PT Pertamina (Persero) dan PT Perusahaan Gas Negara, Tbk, Dewan Komisaris serta Direksi, Nusantara Regas mencatatkan pendapatan US\$81,08 juta dari hasil jasa regasifikasi LNG dengan menggunakan fasilitas Floating Storage & Regasification Unit (FSRU) Jawa Barat.

Dalam kinerja operasinya, Nusantara Regas telah menyalurkan gas 89,54 Juta MMBTU dari hasil penerimaan 32,45 kargo LNG untuk pembangkit listrik vital di wilayah Jakarta dan Jawa Barat. Nusantara Regas juga membuktikan keandalan operasi dengan pencapaian *Plant Availability Factor* mencapai 97,37% dan *Plant Thermal Efficiency* mencapai 98,54%. Bahkan dari awal beroperasi pada 2011 hingga 2023, Nusantara Regas berhasil mencatatkan 12.564.153 jam kerja selamat yang membuktikan komitmen pelaksanaan HSSE yang serius dan konsisten.

"Pencapaian bersinar 2023 ini bukti upaya kami untuk memberi nilai tambah bagi *stakeholders*. Kami berterima kasih atas dukungan Pemegang Saham, Dewan Komisaris, para Perwira Nusantara Regas dan seluruh mitra bisnis. Ini menjadikan kami optimis meraih pencapaian lebih



baik lagi," ujar Direktur Utama PT Nusantara Regas, Mohd. Iskandar Mirza.

Dalam rangka perluasan bisnis, ke depan NR memfokuskan pengembangan langkah perusahaan sebagai penyedia infrastruktur gas LNG retail di Indonesia guna mendorong pemanfaatan energi ramah lingkungan. NR juga akan mengintergrasikan fasilitasnya bersama subholding Gas Pertamina demi mendukung ketahanan energi bagi masyarakat.

"Kami yakin LNG adalah masa depan energi Indonesia dan ketahanan serta ketersediaan energi tidak lagi bisa ditawar. Kami sangat yakin bisa ambil peran besar salah satunya adalah penyediaan fasilitas LNG Bunkering dan Breakbulking sehingga mendukung kemandirian energi Indonesia. Ini menambah portofolio kami yang sebelumnya menjadi Perusahaan yang mengoperasikan FSRU pertama di Asia Tenggara ini," tambah Mirza.

Pada tahun 2023, NR juga mencatatkan berbagai prestasi penghargaan terkait *Cost Optimization* salah satunya Best Collaboration bersama PT Pertamina Trans Kontinental, Cost Optimization Tahun 2022 serta Cost Saving terbesar di lingkungan Subholding Gas Pertamina. Sejumlah penghargaan bergengsi di bidang HSSE, CSR, Governance, Risk dan Compliance juga diperoleh perusahaan. •SHG-NR



## IML UPDATE

# Perkuat Posisi RI di Industri Maritim Global, PIS Ungkap Strategi Pengembangan Bisnis



FOTO: SHIML

**JAKARTA** - PT Pertamina International Shipping (PIS) mengungkapkan sejumlah strategi perusahaan dalam mendukung Indonesia menjadi negara maritim yang kuat di dunia.

Strategi ini dipaparkan oleh CEO PIS Yoki Firnandi, dalam sebuah acara Shipping dan Logistic Forum 2024 yang digelar belum lama ini.

Yoki menjelaskan terdapat tiga tantangan utama dalam bisnis PIS saat ini, yang terkait dengan sektor industri perkapalan dan logistik. Tantangan *pertama* adalah penyediaan jasa layanan yang *reliable* dan efisien, lalu pelayanan optimal dan efisien untuk distribusi energi di negara kepulauan seperti Indonesia, dan terakhir adalah operasi bisnis yang sejalan dengan isu berkelanjutan.

"Untuk menjawab tantangan tersebut, PIS terus meng-upgrade armada agar memenuhi standar dari pengguna layanan di dalam dan luar negeri, sekaligus memenuhi regulasi internasional. Ini sesuai dengan arahan Kementerian Perhubungan," ujar Yoki.

PIS, kata Yoki, juga menjaga dan menjalankan amanat sebagai urat nadi distribusi energi di Indonesia dengan beroperasi secara efisien namun tetap mengutamakan aspek keamanan dan keselamatan.

"Terkait dengan isu keberlanjutan sesuai target dekarbonisasi dan transisi energi, bisnis PIS juga mendukung hal tersebut dengan menambah armada kapal-kapal pengangkut gas dan petrokimia, yang menggunakan teknologi ramah lingkungan. Selain itu, kami juga memiliki dan bersiap untuk mengelola terminal energi yang mendukung bisnis berkelanjutan."

Selain menjawab tantangan bisnis untuk bisa terus bertumbuh, lanjut Yoki, pelaku industri pelayaran Tanah Air perlu *go-global*

agar memperkuat posisi Indonesia di kancah industri maritim dunia.

"Pelaku *shipping* Indonesia saat ini sebaiknya tidak hanya menjadi *local player* tetapi juga harus bisa menjadi *global player*. Sejalan dengan tema besar BUMN *go-global*, PIS saat ini telah menjadi *integrated marine and logistic company* terbesar dan bertumbuh secara signifikan bersama Indonesia dan di Asia Tenggara," ujar Yoki.

PIS yang terdiri dari pelayaran, jasa kelautan, dan logistik diproyeksikan akan terus tumbuh baik secara bisnis maupun kinerja finansial. PIS saat ini memiliki 102 kapal tanker dengan 60 kapal telah tercatat sukses berlayar di rute internasional. Sesuai dengan *roadmap* perusahaan, PIS menargetkan bisa mencapai

kapitalisasi pasar senilai US\$7 miliar dengan pendapatan sebesar US\$8,9 miliar pada 2034.

"Kami juga telah *go global* dengan membuka kantor di Singapura dan Dubai untuk melayani berbagai rute internasional disamping rute-rute domestik untuk distribusi BBM dan komoditas lainnya seperti green cargo," jelas Yoki.

Secara terpisah, Direktur Jenderal Perhubungan Laut Kementerian Perhubungan, Capt. Antoni Arif Priadi turut menyatakan dukungannya terkait pentingnya pelaku industri maritim tanah air dapat *go global*. "Untuk memperkuat posisi Indonesia sebagai negara kepulauan terbesar di dunia, kami mendukung perusahaan dalam negeri untuk bisa bersaing di kancah internasional. Selaku regulator, kami mengajak pelaku industri seperti INSA, termasuk di dalamnya adalah Pertamina International Shipping, untuk hadir dalam berbagai acara International Maritime Organization (IMO), agar lebih banyak dikenal oleh negara-negara lain. Harapannya, langkah bisnis PIS dapat menjadi contoh bagi pelaku industri shipping lainnya dan terus mengharumkan nama Indonesia," tutur Antoni.

Yoki juga mengungkapkan berbagai upaya PIS dalam mencapai target *net zero emission* 2060. Mulai dari pemasangan *Energy Saving Device* dan *Engine Power Limitation* yang telah diaplikasikan di sejumlah kapal hingga penggunaan bahan bakar ganda atau dual fuel, PIS berupaya untuk mengurangi kadar CO<sub>2</sub> di setiap operasi. Tercatat, PIS telah berhasil mengurangi kadar total CO<sub>2</sub> sebesar 25,4 kTCO<sub>2</sub>e/tahun pada 2023, dengan target untuk mencapai pengurangan sebesar 978,6 kTCO<sub>2</sub>e/tahun pada 2030. •SHIML



FOTO: SHIML

# LPG Terminal Tanjung Sekong PET Sukses Raih PROPER Hijau

**JAKARTA** - PT Pertamina Energy Terminal (PET), anak usaha dari Sub Holding Integrated Marine Logistics PT Pertamina International Shipping, berhasil mendapatkan penghargaan PROPER Hijau 2023 oleh Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan Indonesia.

Penghargaan ini diraih oleh salah satu terminal yang dikelola oleh PET, yakni LPG Terminal Tanjung Sekong yang merupakan tulang punggung dalam pemenuhan kebutuhan LPG nasional. LPG Terminal Tanjung Sekong meraih PROPER Hijau dengan program-program TJSL (Tanggung Jawab Sosial & Lingkungan) yang dilaksanakan di wilayah operasi Perusahaan, serta pertimbangan sebagai pionir *Green Terminal* yang menggunakan

PLTS (Pembangkit Listrik Tenaga Surya) dan memiliki *Renewable Energy Certificate*.

Salah satu program TJSL yang mendapatkan apresiasi dan menjadi unggulan di PET adalah kontribusi dalam Konservasi Badak di Taman Nasional Ujung Kulon.

"Pencapaian ini mencerminkan dedikasi tim dalam menerapkan praktik berkelanjutan dan terus meningkatkan kinerja di lingkungan kami. Kami percaya bahwa komitmen kami terhadap keberlanjutan tidak hanya bermanfaat bagi lingkungan tetapi juga meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan pemangku kepentingan," ujar Direktur PET, Bayu Prostyono.

PROPER Hijau ini merupakan bukti konkret PET dalam mewujudkan bisnis yang

lebih ramah lingkungan, selaras dengan prinsip *Environment, Social, Governance* (ESG).

Bayu berharap dengan diraihnya PROPER hijau oleh LPG Terminal Tanjung Sekong ini, bisa memacu semangat kepada terminal strategis lainnya yang saat ini dikelola oleh PET, untuk berpartisipasi mewujudkan bisnis lebih ramah lingkungan dan mendapatkan PROPER.

Seperti diketahui, LPG Terminal Tanjung Sekong yang merupakan penyuplai 40% kebutuhan nasional LPG di Indonesia juga menjadi salah satu terminal energi yang terdepan dalam pemanfaatan energi baru dan terbarukan, yakni dengan kehadiran PLTS yang menjadi salah satu sumber tenaga listrik di terminal. •SHIML-PET



FOTO: SHIML-PET





Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini (kanan) bersama para Srikandi BUMN melakukan opening seremoni dengan melepaskan busur panah secara simbolis tanda dibukanya acara Pertamina Renjana Cita Srikandi yang mengusung tema *Energizing You, Elevate Each Other*. Acara ini berlangsung di Dome Area Senayan Park, Jakarta, Sabtu, 18 Mei 2024.

FOTO: TA

## Dorong Pemberdayaan Perempuan Indonesia, Pertamina Selenggarakan Renjana Cita Srikandi

**JAKARTA** - PT Pertamina (Persero) berkomitmen mendorong pemberdayaan perempuan Indonesia. Hal tersebut diwujudkan melalui gelaran Pertamina Renjana Cita Srikandi yang berlangsung di The Dome Senayan Park, Jakarta, Sabtu, 18 Mei 2024.

Pertamina Renjana Cita Srikandi merupakan festival pemberdayaan perempuan Indonesia yang mengusung tema *Energizing You, Elevating Each Other*. Ajang ini merupakan salah satu upaya Pertamina untuk meningkatkan kompetensi perempuan Indonesia secara individu sekaligus saling berkolaborasi antar perempuan guna memajukan peranan perempuan Indonesia di mata dunia.

Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati mengatakan,

festival akbar pemberdayaan perempuan ini merupakan wujud komitmen Pertamina dalam mendukung dan memajukan peran perempuan di berbagai bidang. Sesuai tema yang diangkat, menurutnya, kegiatan ini bisa menjadi tonggak terciptanya kesetaraan dan pemberdayaan perempuan Indonesia, untuk dapat memiliki bekal yang kuat dan bermanfaat bagi lingkungannya.

"Harapan saya melalui Pertamina Renjana Cita Srikandi ini perempuan Indonesia bisa berkomitmen untuk dapat meningkatkan kompetensi diri dan berkolaborasi, sehingga dapat menjadikan perempuan Indonesia yang unggul dan berkarakter di tingkat global guna mengoptimalkan peranan perempuan dalam pembangunan yang berkelanjutan dan inklusif," ungkap Nicke.

Hal tersebut dipertegas oleh Direktur Keuangan Pertamina, Emma

Sri Martini. Ia menambahkan, melalui kegiatan ini Pertamina juga ingin menyampaikan pesan bahwa perusahaan berkomitmen mendukung Sustainable Development Goals (SDGs), salah satunya terkait dengan women empowerment.

Pertamina Renjana Cita Srikandi menghadirkan tiga unsur yang penting dalam pemberdayaan perempuan, yakni Karsa, Kriya, dan Karya.

Karsa, para pengunjung diajak untuk mendengarkan gelar wicara inspiratif. Kriya merupakan rangkaian *workshop* menarik untuk para perempuan mempelajari beragam *skill*. Karya, para pengunjung dimanjakan dengan pertunjukan musik, *fashion show*, hingga seni.

Salah satu publik figur, Maudy Ayunda, didaulat menjadi narasumber *talkshow* yang

LANJUT KE HALAMAN 40 >>



## EMPOWERMENT

bertajuk *Educate a woman, Educate a nation: The Ripple Effect of Women Empowerment Through Learning*, di The Dome Senayan Park, 18 Mei 2024.

Dalam kesempatan itu, Maudy mengatakan pemberdayaan perempuan itu penting, lantaran perempuan memberikan pengaruh terhadap lingkungan sekitar mulai dari keluarga dan anak-anak.

Baginya, perempuan layak berpotensi sebagai pemimpin karena memainkan peran penting dalam kehidupan sosial dan masyarakat, serta memiliki keunggulan dalam mengambil keputusan sangat baik, dan berdampak pada lingkungan sekitar.

Hal ini dikarenakan perannya bukan hanya sebagai kodratnya seorang perempuan, akan tetapi perannya sebagai ibu di rumah maupun di lingkungan kantor.

“Jadi kalau perempuan sejahtera, lingkungan akan sejahtera,” jelas Maudy.

Dari peran keunggulan itu, Maudy berharap perempuan Indonesia dapat terus bangkit, mengasah dan mengembangkan potensi anak muda Indonesia. “Berebekal perluas jaringan, untuk meraih kesuksesan dalam berkarier,” tips Maudy.

Pada kesempatan yang sama, Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso menambahkan, Pertamina memiliki komitmen meningkatkan peran perempuan dalam memajukan sektor energi. Menurutnya, kegiatan ini juga sejalan dengan semangat Hari Kebangkitan Nasional (Harkitnas) tahun 2024, dengan memberdayakan peran perempuan sebagai tonggak perubahan untuk pembangunan bangsa menuju Indonesia emas.

“Kegiatan ini sekaligus menunjukkan dukungan Pertamina terhadap perempuan Indonesia untuk bangkit dalam meningkatkan kapabilitas dan menjadi bagian agen perubahan untuk Indonesia,” jelas Fadjar.

Fadjar menambahkan bahwa kegiatan ini sejalan dengan kebijakan Kementerian BUMN yang mendorong target proporsi perempuan mengisi jabatan-jabatan strategis, dimana sebelumnya telah ditetapkan Kementerian BUMN, yakni sebesar 25 persen. <sup>•PTM</sup>



Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini, menjadi narasumber pada *talkshow* bersama Maria Jochu Lurah LPDP, Indah Setyani CEO Leet Media, Nissi Taruli Felicia Creator Tuli dan dimoderatori oleh Azizah Hanum dalam acara Pertamina Renjana Cita Srikandi, di Dome Area Senayan Park, Jakarta, Sabtu, (18/5/2024).



Maudy Ayunda menjadi narasumber pada sesi *talkshow* dengan tema *The Ripple Effect of Female Empowerment Through Learning* dalam acara Pertamina Renjana Cita Srikandi, di Dome Area Senayan Park, Jakarta, Sabtu (18/5/2024).



Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini, mengunjungi salah satu *booth* yang ada di acara Pertamina Renjana Cita Srikandi.



Penyanyi Yura Yunita menghibur para perempuan yang hadir dalam Pertamina Renjana Cita Srikandi.

FOTO: TA



# Pertamina Bagikan Ribuan Masker untuk Masyarakat Terdampak Erupsi Gunung Ibu

**HALMAHERA BARAT, MALUKU UTARA** - Pertamina Patra Niaga Regional Papua Maluku melalui Aviation Fuel Terminal (AFT) Babullah Ternate dan Fuel Terminal (FT) Ternate membagikan 3.000 masker kepada masyarakat pengungsi yang terdampak erupsi Gunung Ibu, Halmahera Barat (Halbar), Maluku Utara.

Community Development Officer AFT Babullah Ternate, Sinki mengatakan, setelah mendengar informasi terjadinya erupsi Gunung Ibu yang sebelumnya dari status level III (Siaga) ke level IV (Awat), pihaknya berkordinasi dengan BPBD Provinsi Maluku dan BPBD Halbar untuk memberikan bantuan logistik berupa masker.

"Diharapkan ribuan masker ini dapat membantu masyarakat yang

telah dievakuasi," harapnya.

Kepala Pelaksana BPBD Halbar, Gunawan MT. Ali menyampaikan terima kasih atas bantuan masker yang diberikan.

"Atas nama Pemerintah Daerah Halmahera Barat, kami berterima kasih kepada PT. Pertamina Patra Niaga Papua-Maluku, dengan kerelaan membawa langsung bantuan tersebut untuk korban erupsi Gunung Ibu," ujarnya.

Bantuan dari Pertamina Patra Niaga Regional Papua Maluku tersebut, diharapkan dapat mengatasi dan meringankan beban masyarakat di kawasan rawan bencana.

"Bantuan ini diharapkan bisa mengatasi warga yang terdampak dan bisa meringankan beban mereka," tambahnya.

Area Manager Comm, Rel & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Papua Maluku, Edi Mangun, berharap masyarakat yang terdampak dapat bersabar menghadapi cobaan ini dan semoga bantuan yang diberikan dapat bermanfaat kepada korban terdampak bencana ini," ujarnya.

Selain peduli dan tanggap bencana, Pertamina Patra Niaga Regional Papua Maluku juga memastikan bahwa penyaluran BBM dan LPG dalam situasi aman.

"Pertamina akan terus berupaya agar penyaluran BBM dan LPG tetap berjalan aman dan normal sembari mendoakan agar bencana ini dapat segera usai," tutupnya. •SHC&T MALUKU-PAPUA



FOTO: SHC&T MALUKU-PAPUA



# Pertagas Gelar Pelatihan Pembuatan Produk Pertanian Ramah Lingkungan di Samboja

**KUTAI KARTANEGARA, KALIMANTAN TIMUR** - Subholding Gas Pertamina melalui afiliasinya yakni PT Pertamina Gas (Pertagas) menggelar kegiatan peningkatan kapasitas pelaku pertanian serta menyerahkan bantuan sarana prasarana pengembangan pupuk kompos dan pupuk organik cair (POC) dari limbah organik, di Desa Karya Jaya, Kecamatan Samboja, Kabupaten Kutai Kartanegara. Kegiatan diselenggarakan selama tiga hari, Rabu-Jumat, 15-17 Mei 2024.

Kegiatan ini diikuti oleh 23 orang, terdiri dari pengurus BUMDes Mitra Karya dan Kelompok Tani Pemuda dengan materi pembuatan pupuk organik cair, padat organik, fungisida dan insektisida nabati. Mereka dipandu oleh Dwi Dalli Muliando sebagai fasilitator dan instruktur pelatihan.

Head of External Relation East Region, Yedo Kurniawan menyampaikan, "Kegiatan ini merupakan program *Corporate Social Responsibility* (CSR) dari Pertagas Operation Kalimantan Area (Pertagas OKA) untuk meningkatkan kapasitas masyarakat dengan memanfaatkan limbah di sekitarnya sebagai bahan dasar dalam pembuatan produk pertanian mandiri guna mendukung pertanian berkelanjutan."

Salah satu peserta kegiatan pelatihan ini, Khory mengucapkan terima kasih kepada Pertagas yang telah membantu fasilitas



FOTO: SHG-PERTAGAS

peralatan dan pelatihan pembuatan produk pertanian mandiri yang ramah lingkungan.

"Permasalahan petani saat ini adalah degradasi lahan dan serangan hama sehingga membutuhkan komposisi unsur hara tanah yang kaya nutrisi dan mikroba baik untuk tanaman," ujar Khory.

Turut hadir Kepala Desa Karya Jaya, Pembina Desa Inklusif dari KAGAMA serta Tokoh Masyarakat. Dalam sambutannya, Parijo selaku Kepala Desa Karya Jaya menyampaikan, BUMDes Mitra Karya baru berusia dua tahun dan masih membutuhkan pengetahuan tentang pertanian serta modal usaha dalam pengembangan BUMDes.

"Hadirnya pendampingan dari Pertagas menumbuhkan semangat baru bagi kelompok masyarakat dan memotivasi untuk menghadirkan produk turunan baru yang nantinya mampu bernilai jual," tuturnya.

Di tempat terpisah Imam Rismanto, Manager Communication Relations and CSR Pertagas menyampaikan, "Pelatihan produk olahan pertanian ini merupakan salah satu program TJSL yang kita jalankan untuk meningkatkan nilai ekonomis dari hasil pertanian di Samboja.

"Semoga upaya kami ini dapat menjadi penggerak perekonomian berbasis masyarakat desa yang memberikan dampak positif dengan mengedepankan keberlangsungan ekosistem lingkungan yang ada di masyarakat," harapnya.

Pelatihan peningkatan kapasitas masyarakat dan bantuan pengembangan kompos ini sejalan dengan prinsip *Environmental, Social, and Governance* (ESG) serta menopang pencapaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB) atau *Sustainable Development Goals* (SDGs) Indonesia di tahun 2030. •SHG-PERTAGAS



FOTO: SHG-PERTAGAS





FOTO: SHR&amp;P KASIM

## Kilang Kasim Tekan Kasus *Stunting* dan Gizi Kurang melalui Pendampingan Posyandu

**SORONG, PAPUA BARAT DAYA** - Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Kasim menyelenggarakan pengumpulan *baseline* kondisi gizi balita di Kampung Klayas serta pembagian susu dan vitamin bagi balita dan ibu hamil, Kamis, 16 Mei 2024. Upaya ini sebagai respons cepat menyusul adanya temuan kasus *stunting* dan gizi kurang di Distrik Sorong.

Area Manager Communication, Relation, CSR & Compliance KPI Unit Kasim, Ferdy Saputra menjelaskan, upaya ini sebagai komitmen perusahaan mendukung pengembangan masyarakat melalui pendampingan Posyandu di Kampung Klayas, Distrik Seget. "Kami berkolaborasi dengan Tim Percepatan Penanganan *Stunting* (TPPS) Kabupaten Sorong yang secara khusus ditugaskan menangani kasus *stunting* dan gizi kurang di Sorong," katanya.

Ferdy menuturkan, kegiatan ini bertujuan untuk mengumpulkan data status gizi balita di Kampung Klayas secara langsung. "Data tersebut kemudian menjadi acuan bagi TPPS dan KPI Unit Kasim untuk menyusun strategi intervensi yang sesuai dengan kondisi di lapangan," imbuhnya.

Kepala Dinas Kesehatan Kabupaten Sorong, dr. Ronney menyebutkan, TPPS membutuhkan banyak dukungan dari



FOTO: SHR&amp;P KASIM

berbagai pihak untuk mendeteksi kasus *stunting*. "Karena itu, kami sangat berterima kasih kepada KPI Unit Kasim yang proaktif mendukung program kami," ungkapnya.

Menurut Kasi Kesehatan Keluarga dan Gizi Dinkes Sorong, Mustika Ahmad, data yang dijadikan acuan harus tepat, agar intervensi yang dilakukan lebih efektif, efisien, serta tepat sasaran. "Kami senang respons masyarakat juga sangat baik. Ada 50 balita dan 12 ibu hamil yang datang," tambahnya.

Ferdy menegaskan, kegiatan ini juga sejalan dengan program TJSJL Pertamina bertajuk Pertamina Sehati yang berkontribusi terhadap pencapaian SDGs nasional ketiga, yakni menjamin kehidupan yang sehat dan mendorong kesejahteraan bagi semua orang di segala usia.

"Diharapkan, masyarakat adat di sekitar perusahaan dapat memperoleh pelayanan kesehatan yang lebih baik khususnya bagi balita dan ibu hamil," tutup Ferdy. **SHR&P KASIM**



# Kilang Dumai Inisiasi Pelatihan Sembelih Halal

**DUMAI, RIAU** - Dalam rangka meningkatkan pemahaman tentang nilai makanan halal pada masyarakat Dumai dan menyambut Iduladha 1445 hijriah, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai menggelar pelatihan sembelih halal di Masjid Al-Muhajirin, Komplek RDP Bukit Datuk, Dumai, Minggu, 19 April 2024.

Pelatihan sembelih halal ini disambut antusias karena diikuti sekitar 500 masyarakat yang ingin tahu lebih mendalam tentang esensi nilai makanan halal. Sebab, makanan halal memiliki makna yang cukup luas, mulai dari asal atau zat makanan, cara penyembelihan, hingga cara penyajiannya.

General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo mengatakan, pelatihan ini dilaksanakan guna meningkatkan pemahaman masyarakat mengenai nilai kehalalan makanan secara lebih mendalam.

“Nilai krusial dari makanan halal, salah satunya dari cara pemotongan atau penyembelihannya. Sebab, masih banyak masyarakat yang belum mengetahui apakah bahan makanan seperti hewan unggas, sapi, dan sejenisnya yang dikonsumsi setiap hari sudah sesuai syariat atau belum,” terangnya.

Pelatihan sembelih halal ini mendatangkan pemateri Ketua DPP umum Juru Sembelih Halal (JULEHA) Indonesia, Ustad M. Ali Subarkah E,



SE dan Ketua Komisi Fatwa MUI Provinsi Riau, Ustad Dr. H. Nixson Husin, Lc, MA.

Pada kesempatan yang sama, Sekda Kota Dumai, H. Indra Gunawan, S.IP, M.Si turut memberikan apresiasi atas perhatian PT KPI Unit Dumai lewat program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) kepada masyarakat sekitar dalam berbagai bidang.

“Melalui pelatihan sembelih halal, kita berharap mampu memberikan pemahaman yang baik kepada masyarakat tentang tata cara penyembelihan sesuai tuntunan agama serta kriteria makanan yang halal dan toyyib dalam Islam,” tegasnya.

Meiman Arifin selaku ketua BAZMA dan BDI PT KPI Unit Dumai sekaligus Ketua Pelaksana Pelatihan Sembelih Halal mengatakan sekitar 500 peserta yang mengikuti kegiatan ini berasal dari berbagai komunitas.

“Pelatihan ini diikuti 128 pedagang ayam se-Kota Dumai, 300 orang pengurus masjid dan musala se-Kota Dumai dari 141 masjid, 46 pekerja dan panitia kurban Masjid Al-Muhajirin, serta 40 orang mubalig Kota Dumai,” ujarnya.

Tak hanya pelatihan sembelih halal dan

pemberian sertifikat, pada kegiatan ini juga dilaksanakan pengukuhan Pengurus Asosiasi Pedagang Cinta Halal (APCH) yang tergabung dari perkumpulan para pedagang ayam dan diinisiasi oleh BAZMA PT KPI Unit Dumai bersama MUI Kota Dumai.

General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo berharap kegiatan ini dapat menjadi sebuah terobosan bagi seluruh masyarakat untuk lebih menyadari tentang pentingnya nilai-nilai kehalalan dari makanan atau minuman yang hendak dikonsumsi sehari-hari.

“Semoga dengan adanya pelatihan ini dapat menjadi ilmu yang bermanfaat sepanjang waktu. Khususnya bagi para pedagang ayam potong maupun pihak-pihak yang akan melaksanakan kurban pada Hari Raya Idul Adha mendatang,” tutup Didik Subagyo.

Acara ini turut dihadiri oleh jajaran tim manajemen PT KPI Unit Dumai, jajaran pengurus BAZMA dan BDI PT KPI Unit Dumai, Kepala Dinas Ketahanan dan Pertanian Kota Dumai, Ketua MUI Kota Dumai, serta Ketua Juru Sembelih Halal (Juleha) Kota Dumai. •SHR&P DUMAI





# Pelopori Pemanfaatan Limbah Pakaian *Coverall*, PT Pertamina Hulu Mahakam Luncurkan Program UBUKI

BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR - PT Pertamina Hulu Mahakam (PHM) yang tergabung dalam Regional Kalimantan Subholding Upstream Pertamina berkolaborasi dengan Yayasan Langkah Bumi Sirkular (YLBS), meluncurkan sebuah program ekonomi sirkular bernama “Untuk Bumi Kita” (UBUKI), di Lapangan Senipah, Peciko, South Mahakam (SPS), Kalimantan Timur, pada 12 Mei 2024.

Program UBUKI ini mengelola pakaian alat pelindung diri pekerja migas, atau yang dikenal sebagai pakaian *coverall* yang sudah tidak terpakai untuk dimanfaatkan menjadi produk yang lebih bernilai ekonomis seperti sepatu, *pouch*, atau produk lainnya. Program ini merupakan yang pertama di lingkungan Grup Pertamina, bahkan di Indonesia.

General Manager PHM, Setyo Sapto Edi mengatakan, perusahaan terus mendorong beragam inovasi dalam mendukung kebijakan PT Pertamina (Persero) terkait pengurangan emisi, pengelolaan lingkungan, termasuk limbah agar memberikan dampak positif yang signifikan dan berkelanjutan bagi masyarakat maupun lingkungan.

“Inisiatif UBUKI ini juga selaras dengan slogan Peringatan Hari Bumi Internasional 2024, yaitu Make Every Day Earth Day, dan filosofi UBUKI, yakni *From Secondhand to Become Valuable*,” tuturnya.

Ide Program UBUKI berawal dari banyaknya timbunan *coverall* yang tidak dapat digunakan lagi karena memasuki masa kedaluwarsa. Perusahaan pun berinovasi dengan pengelolaan yang tepat melalui pendekatan 3R (*Reduce, Reuse, Recycle*) dan ekonomi sirkular.

Ide program ini mendapatkan sambutan positif dari YLBS sebagai mitra pelaksana. Mewakili YLBS, Rowland Asfales menjelaskan, inisiatif nyata ini merupakan komitmen bersama dalam memberikan *value* baru pada barang-barang yang sudah tidak terpakai.

“Kami antusias untuk mendukung program ini agar bisa berlanjut dan memberikan dampak yang lebih besar lagi, memberikan inspirasi positif kepada komunitas sekitar dan khalayak umum,” ujarnya.

Sementara itu, Manager Environment PT Pertamina Hulu Indonesia (PHI), Kemas Adrian, mengapresiasi pelaksanaan program tersebut. “Inisiatif ini merupakan program pertama di Grup Pertamina. Semoga pekerja PHM dapat terus menjadi inisiator dan pelopor dalam program-program berkelanjutan lainnya,” harapnya.

Saat ini PHM mempertimbangkan



FOTO: SHU-PHM



FOTO: SHU-PHM

rencana pengembangan program UBUKI ini sebagai bagian dari program pengembangan masyarakat atau *Corporate Social Responsibility* (CSR) di bidang lingkungan

dan ekonomi melalui penajakan kerja sama dengan masyarakat di wilayah operasi dan koperasi yang akan menjadi mitra binaan. •SHU-PHM

# Cegah Balita Kurang Gizi, Pertamina Edukasi Kelompok Binaan dengan Program Posyandu Sehati di Maros

**MAROS, SULAWESI SELATAN** - PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi melalui program *Corporate Social Responsibility* (CSR) Posyandu Sehati binaan Aviation Fuel Terminal (AFT) Hasanuddin yang merupakan salah satu unit operasi Pertamina Patra Niaga Sulawesi melaksanakan kegiatan edukasi dan konseling Pola Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) di Maros, pada Kamis, 16 Mei 2024.

Edukasi dan konseling ini dihadiri oleh 11 ibu dan balita binaan. Dalam proses ini, edukasi diberikan kepada ibu-ibu yang sering berkontak langsung dengan anaknya. Mereka diajarkan tentang pola hidup bersih dan sehat dalam rumah tangga. Setelah edukasi itu, diberikan juga beberapa pertanyaan pada ibu balita seputar perkembangan anaknya selama periode bulan Februari setelah pemberian suplemen kesehatan pertama.

Kegiatan ini dilaksanakan sebulan sekali sejak Februari 2024 dan diberikan kepada ibu-ibu yang tinggal di sekitar Ring I AFT Hasanuddin. Rangkaian kegiatan program CSR Posyandu Sehati, meliputi pendaftaran, pengukuran antropometri, pencatatan, edukasi, dan konseling yang dilakukan satu per satu dengan ibu dan balita.

Edukasi ini dilakukan agar orang tua khususnya ibu yang sangat dekat dengan balitanya mengetahui, mau, dan mampu melaksanakan perilaku hidup bersih dan sehat untuk keluarganya serta berperan aktif dalam gerakan kesehatan di lingkungan sekitarnya.

Setelah edukasi, ibu-ibu diberi kesempatan untuk konseling secara pribadi yang sifatnya lebih privasi yang dipandu oleh petugas dari Puskesmas, Masniati S.K.M. "Kami menyimpulkan, masalah pola hidup tidak sehat yang paling banyak dialami oleh balita adalah adanya anggota

keluarga yang merokok dan masih belum menerapkan kebiasaan cuci tangan pakai sabun, serta ASI eksklusif yang tidak terpenuhi," ujar Masniati.

Aviation Fuel Terminal Manager Hasanuddin, Abdul Muis, menyampaikan alasan program Posyandu Sehati ini dibentuk ialah untuk mengurangi masalah yang biasanya terjadi pada balita, seperti *stunting*, obesitas, *wasting*, atau *underweight*. "Dari hasil sosial *mapping* yang kami lakukan, terdapat 262 balita yang mengalami gangguan gizi dari 1.619 balita yang berada di kelurahan Sudiang atau ring 1 wilayah operasi kami," ujar Muis.

Dalam intervensi ini, ibu balita juga diberikan Pemberian Makanan Tambahan (PMT) berupa bubur kacang hijau untuk pemenuhan gizinya. Selain itu, mereka mendapat suplemen kesehatan untuk anaknya berupa curcuma plus atau minyak ikan yang dapat membantu untuk meningkatkan nafsu makan, memenuhi kebutuhan vitamin pada masa pertumbuhan, serta membantu meningkatkan daya tahan tubuh pada anak.

Dalam kesempatan yang terpisah, Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw mengatakan, program ini merupakan salah satu bentuk kepedulian perusahaan terhadap kondisi sosial lingkungan sekitar.

"Program yang kami jalankan adalah bentuk kontribusi perusahaan terhadap kesehatan keluarga yang tinggal di sekitar wilayah operasi. Program ini sejalan dengan program Pemerintah untuk mencapai Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB) nomor (3), yaitu Kehidupan Sehat dan Sejahtera," ucap Fahrougi. <sup>•SHC&T SULAWESI</sup>



FOTO: SHC&amp;T SULAWESI



# Dukung Dekarbonisasi, KPI Sulap Sumber Daya Air dan Sinar Matahari untuk Bangkitkan Kesetaraan Energi

**LAHAT, SUMATRA SELATAN** - Sebagai salah satu Desa terpencil di Sumatra Selatan, puluhan tahun Desa Singapore belum teraliri listrik selama puluhan tahun. Namun ketiadaan listrik kini menjadi cerita lalu bagi masyarakat Desa Singapore, Kecamatan Kota Agung, Kabupaten Lahat, Sumatra Selatan.

Melalui program Desa Energi Berdikari, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) mewujudkan transisi energi masyarakat Desa Singapore dengan memanfaatkan potensi aliran air yang konsisten dan paparan sinar matahari yang cukup baik.

“KPI melalui Unit Plaju mengembangkan program Desa Energi Berdikari dengan mendorong masyarakat Desa Singapore mendapat suplai listrik dari Pembangkit Listrik Tenaga Mikrohidro atau PLTMH dengan kapasitas 28 kWh. Selain itu, juga terdapat Pembangkit Listrik Tenaga Surya atau PLTS dengan kapasitas 8,2 kWp,” kata Corporate Secretary KPI, Hermansyah Y Nasroen.

Hermansyah menyampaikan bahwa keunikan program ini karena dilakukan dengan konsep berbasis pemberdayaan masyarakat yang berkelanjutan. Artinya, keberlangsungan program ini bergantung pada peran serta aktif semua anggota kelompok.

Manfaat program ini pun langsung dirasakan oleh masyarakat. “Melalui program tersebut, desa yang sebelumnya gelap menjadi bercahaya. Sinarnya menerangi tak hanya malam tapi juga asaarganya. Tak hanya akses energi tapi akses pendidikan juga terbuka saat listrik ada di sini. Anak-anak bisa belajar di kala malam dan keluarga bisa bercengkrama di bawah teduhnya cahaya,” jelas Hermansyah.

Pemilihan program ini menurut Hermansyah juga tidak dapat dilepaskan dari potensi sumber daya alam yang terdapat di desa tersebut. “Derasnya aliran air merupakan salah satu potensi alam yang perlu didukung dan dikembangkan,” ujar Hermansyah.

Derasnya aliran air membangkitkan asa warga untuk mendapatkan listrik melalui PLTMH. “Program ini membuka energi kebaikan dan menjadi inisiatif untuk mendukung upaya dekarbonisasi sehingga memacu KPI untuk terus berkomitmen menjadi perusahaan migas kelas dunia yang menunjukkan kepedulian pada pengembangan dan pemberdayaan komunitas masyarakat, terutama pada pemanfaatan potensi energi



FOTO: SHR&amp;P



FOTO: SHR&amp;P

**LANJUT KE HALAMAN 48 >>**





FOTO: SHR&P

baru dan terbarukan,” terang Hermansyah.

Cerita Desa Singapure bukanlah satu-satunya program Desa Energi Berdikari yang dilaksanakan oleh KPI. Selain itu, terdapat juga Listrik Tenaga Hybrid (PLTH) yang menggunakan energi surya dan bayu di Kecamatan Ujungalang, Jawa Tengah. Ada juga program Rawabening yang memanfaatkan lahan terbatas dengan media tanam hidroponik yang sumber energinya berasal dari energi surya di Balikpapan, Kalimantan Timur.

Di Provinsi Riau, inisiatif program Desa Energi Berdikari dilaksanakan melalui program pertanian hortikultura menggunakan panel surya di Sei Pakning serta program agrowisata yang memanfaatkan peningkatan eduwisata dan energi surya di Dumai. Terakhir, melalui program Klayas Berdikari, program ini mendukung kemandirian pangan dan akses energi menggunakan panel surya di Desa Klayas, Sorong, Papua Barat.

“Program Desa Energi Berdikari merupakan salah satu program inisiatif upaya mendukung dekarbonisasi. Melalui program ini KPI Group telah berhasil mendorong penggunaan 35.500 Watt peak energi terbarukan, mereduksi lebih dari 126.000 CO<sub>2</sub>eq ton per tahun emisi karbon, serta memberikan lebih dari 600 Kepala Keluarga penerima manfaat,” jelas Hermansyah.

Program Desa Energi Berdikari ini juga selaras dengan blueprint TJSL KPI. “Program ini menjadi bukti bahwa KPI terus berkomitmen mendukung masyarakat 3T dalam penyediaan



FOTO: SHR&P

akses energi bersih dan mendukung upaya dunia dalam mencapai *net zero emission* 2060 melalui pengembangan program berkelanjutan dan pemanfaatan energi terbarukan,” ujar Hermansyah.

Vice President Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso mengungkapkan, bahwa Pertamina terus mengembangkan Program Desa Energi Berdikari. Selain untuk meningkatkan ekonomi

masyarakat, program Desa Energi Berdikari juga mampu menurunkan emisi hingga 729.127 ton CO<sub>2</sub>eq per tahun, pada akhir tahun 2023.

“Program ini akan terus diperluas sebagai bentuk komitmen Pertamina dalam pengembangan energi berkelanjutan dengan melibatkan masyarakat dalam pemanfaatan sumber energi terbarukan yang tersedia di desa,” pungkas Fadjar. <sup>SHR&P</sup>



# Kilang Balongan Edukasi Pentingnya Kreativitas untuk Kemajuan kepada Siswa SMK

**INDRAMAYU, JAWA BARAT** - Kreativitas harus menjadi kemampuan yang dimiliki oleh semua orang yang berpikir maju terlebih untuk pelajar.

Hal tersebut disampaikan Area Manager Communication, Relation & CSR RU VI Balongan, Mohamad Zulkifli kepada siswa Teknik Kimia Industri SMKN 1 Sukabumi yang melakukan kunjungan industri, di AOC Room, Gedung Kolaborasi RU VI Balongan, 14 Mei 2024.

“Melalui kreativitas akan tercipta inovasi-inovasi yang dapat digunakan untuk kemajuan industri dan negara,” ujar Zulkifli.

Menurutnya, Kilang Balongan juga menjadikan kreativitas sebagai salah satu senjata dalam menjawab tantangan-tantangan industri pengolahan minyak. Contohnya, di bidang produksi, ada Produk Go Foam yang telah berhasil meraih penghargaan internasional pada ajang Istanbul International Inventions Fair (ISIF) ke-8 2023 di Turki.

Di bidang HSSE RU VI juga berhasil meraih penghargaan dalam perhelatan World Indonesia-Pakistan Safety Culture Award (WISCA-WPSCA) 2024 dengan kategori Gold.

Kemudian di bidang Pemberdayaan Masyarakat/Tanggung Jawab Sosial & Lingkungan (TJSL)/CSR. Terbaru, RU VI meraih penghargaan CSR tingkat internasional dengan meraih penghargaan Best Community Programme Award kategori GOLD untuk program Biodiversity Park and Mangoes Center Development Program pada ajang Annual Global CSR & ESG Summit & Awards 2024 di Vietnam.

“Tentunya penghargaan-penghargaan di atas dapat diraih salah satunya atas buah pikir kreativitas dan inovasi dari Perwira RU VI,” tambah Zulkifli.

Mengakhiri pemaparannya, Zulkifli berharap kunjungan industri ini

dapat memberikan tambahan wawasan ataupun dapat dijadikan sebagai inspirasi oleh siswa SMKN 1 Sukabumi untuk terus belajar dengan giat dan mengembangkan diri.

Sementara itu, Sri Nuryasin, Ketua Program Teknik Kimia Industri SMKN 1 Kota Sukabumi selaku guru pendamping mengucapkan terima kasih atas kesempatan yang telah diberikan kepada siswanya untuk bisa menimba ilmu di RU VI.

“Semoga kegiatan ini bisa berkelanjutan dan berkembang dalam bentuk kerja sama yang lebih luas lagi sekaligus dapat meningkatkan kompetensi siswa jurusan teknik Kimia Industri di SMKN 1 Sukabumi,” harap Sri. <sup>SHR&P BALONGAN</sup>



FOTO: SHR&P BALONGAN



FOTO: SHR&P BALONGAN



FOTO: SHR&amp;P DUMAI

## Peduli Keselamatan Jiwa, PT KPI Unit Dumai dan Sungai Pakning Sumbangkan 374 Kantong Darah

**DUMAI, RIAU** - PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai terus berkomitmen dan berupaya memberikan kontribusi positif bagi masyarakat dan lingkungan melalui program-program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL). Salah satunya melalui kegiatan sosial donor darah yang kembali digelar di Lantai 1 Main Office PT KPI Unit Dumai, Selasa, 14-15 Mei 2024.

Area Manager Communication, Relations, & CSR PT KPI Unit Dumai, Agustiawan mengatakan, kegiatan ini merupakan wujud

komitmen dan kepedulian perusahaan kepada masyarakat, terutama bagi mereka yang membutuhkan transfusi darah.

"PT KPI, baik Unit Dumai maupun Sungai Pakning, terus konsisten dan berkala melaksanakan donor darah untuk membantu memenuhi kebutuhan darah bagi masyarakat yang membutuhkan," jelasnya.

Selalu disambut antusias, donor darah yang rutin dilaksanakan per tiga bulan sekali ini berhasil mengumpulkan 374 kantong darah yang disalurkan ke Palang Merah Indonesia (PMI) Kota Dumai.

Pada kesempatan yang sama, dilaksanakan pula Voluntary Counselling & Testing (VCT) HIV/AIDS. Pemeriksaan kesehatan yang telah dimulai sejak tahun 2018 ini dilakukan bertujuan untuk mendeteksi apakah peserta yang berpartisipasi memiliki riwayat risiko atau terkena penyakit HIV/AIDS atau tidak.

Bukan sekadar melakukan pemeriksaan, tim medical PT KPI Unit Dumai yang bersinergi bersama PMI Kota Dumai juga mengedukasi peserta terkait pencegahan dan penanggulangan HIV/AIDS.

Agustiawan mengimbau pada seluruh pekerja, mitra kerja, dan tenaga penunjang di lingkungan PT KPI Unit Dumai dan Sungai Pakning untuk selalu menjaga kesehatan serta meningkatkan rasa syukur dengan saling berbagi.

Selain di Dumai, PT KPI Unit Sungai Pakning juga menggelar kegiatan donor darah serupa yang berkolaborasi dengan Simpatian Pendorong Darah (SIMPENDA) serta PMI Bandar Laksamana dan PMI Kabupaten Bengkalis, di Kantor Camat Bandar Laksamana, Kabupaten Bengkalis, Riau, Selasa, 14 Mei 2024.

Yulizar selaku Ketua SIMPENDA Sungai Pakning yang turut hadir dalam kesempatan tersebut menyebutkan, edukasi yang diberikan diharapkan dapat meningkatkan kesadaran masyarakat untuk melakukan donor darah. •SHR&P DUMAI



FOTO: SHR&amp;P DUMAI



# Serah Terima Jabatan Ketua PWP Tingkat Wilayah RU VII Kasim

**JAKARTA** - PT Kilang Pertamina Internasional melaksanakan acara serah terima jabatan Ketua PWP Tingkat Wilayah RU VII Kasim. Acara ini dihadiri oleh jajaran pengurus PWP Tingkat Pusat, Ketua dan Wakil Ketua, serta seluruh pengurus PWP Tingkat Wilayah dari berbagai daerah, Rabu, 15 Mei 2024.

Desy Puspita Sari Yodia resmi menjabat sebagai Ketua PWP Tingkat Wilayah RU VII Kasim PT KPI, menggantikan Yuli Istiani Yusuf Mansyur.

Dalam kesempatan tersebut, Yuli Istiani Yusuf Mansyur mengucapkan terima kasih kepada seluruh jajaran PWP Tingkat Pusat dan Tingkat Wilayah Kilang Kasim yang telah bekerja sama selama 2 tahun 2 bulan.

“Suka duka telah kita lalui, dan alhamdulillah kita bisa atasi dan lalui bersama. Saya juga ucapkan selamat kepada Ibu Desy atas jabatannya yang baru.” Ujar Yuli

Sementara itu, Desy Puspita Sari Yodia mengucapkan terima kasih karena dipercaya mengemban tugas sebagai Ketua PWP RU VII. Menurutnya, ia tidak bisa melakukan ini



FOTO: AND

sendiri tanpa adanya bantuan dan dukungan dari ibu-ibu pengurus PWP.

“Untuk itu, dengan segala kerendahan hati saya memohon bantuannya untuk ke depannya. Jika ada sikap, keputusan, atau kebijakan yang kurang sesuai di masa mendatang, saya harap

ibu-ibu dapat mengingatkan saya untuk lebih baik,” kata Desy.

Dengan adanya Serah terima jabatan ini diharapkan PWP RU VII akan terus maju dan berkembang di bawah kepemimpinan yang baru. \*AND

UNTUK INDONESIA

UNTUK INDONESIA

## MAKE YOUR PASSWORD SECURE AND STRONG!

# TIPS MEMBUAT PASSWORD YANG AMAN & KUAT

1. Jangan menggunakan nama yang dikenal
2. Hindari menggunakan fakta yang diketahui umum; seperti hari lahir, nomor telepon, plat kendaraan, dsb.
3. Jangan menggunakan kata-kata umum yang ditemukan dalam kamus
4. Gunakan setidaknya 12 (dua belas) karakter
5. Gunakan huruf dan angka
6. Gunakan karakter khusus, jika mungkin
7. Gunakan huruf besar dan kecil
8. Gabungkan kata-kata yang salah eja

www.pertamina.com

Enterprise IT

135



# Koperasi Wanita Patra Gelar Rapat Anggota Tahunan dan Pelantikan Pengurus Baru

**JAKARTA** - Koperasi Wanita Patra menggelar Rapat Anggota Tahunan Ke-42 yang diselenggarakan di Gedung Wanita Patra Pusat, Simprug, Jakarta, pada Selasa, 21 Mei 2024. Pada kesempatan ini juga digelar acara pelantikan pengurus baru untuk masa periode 2024-2027.

Rapat Anggota Tahunan kali ini mengangkat Tema “KWP Milik Kita untuk Kesejahteraan Bersama”. Hadir pada acara ini Penasihat Pelaksana Harian PWP Pusat, Vaya Wiko Migantoro, Ketua Umum PWP Pusat, Ratna Erry Widiastono, Wakil Ketua Umum PWP Pusat, Nursiyannah Salyadi, Niken Ahmad Siddiq beserta para Ketua PWP Pusat Subholding Pertamina, dan pengurus serta anggota KWP Pusat.

Ketua Koperasi Wanita Patra (saat menjabat) Ezni Syahrial menjelaskan, di tahun 2023 KWP Pusat sudah mulai bangkit setelah



pandemi COVID-19. “Kita dapat memberikan hasil kerja yang lebih baik untuk anggota dan sisa hasil usaha yang lebih besar lagi untuk kesejahteraan anggota,” kata Ezni.

Di tempat yang sama Pembina KWP Pusat, Ratna Erry Widiastono menyampaikan, pengurus harus dapat meningkatkan motivasi dan melewati tantangan serta membuat inovasi-inovasi baru agar dapat meningkatkan profit dan mensejahterakan para pengurus dan anggota PWP. “Kita harus bisa meningkatkan motivasi dan menjalankan inovasi untuk kesejahteraan pengurus dan anggota yang lebih baik,” ujarnya.

Ratna juga menyampaikan rasa terima kasih atas kerja keras pengurus lama KWP dan mengucapkan selamat untuk anggota kepengurusan yang baru. “Saya ucapkan

terima kasih kepada seluruh pengurus yang telah memberikan kinerja terbaiknya untuk KWP dan untuk ibu-ibu pengurus yang baru selamat bertugas. Saya percaya dengan semangat baru dan energi baru dapat membawa KWP ke arah yang lebih baik lagi,” tambah Ratna.

Ketua Koperasi Wanita Patra yang baru, Silvi Yoke menyampaikan rasa terima kasih atas kepercayaan untuk menjabat sebagai Ketua KWP Pusat yang baru. “Tugas ini merupakan amanah sehingga saya harus menjalankan kewajiban ini dengan sebaik-baiknya untuk dapat membawa KWP ke arah yang lebih baik ke depannya. Saya juga meminta dukungan dan kerja sama dari semua anggota dan seluruh pengurus di sini,” kata Silvi. •PW

Enterprise IT Dukung Transformasi Digital melalui Pertamina Data Analytics Council

Jakarta, 2 Mei 2024 - Integrated Data Management fungsi Enterprise IT melangsungkan kegiatan Pertamina Data & Analytic Council yang dihadiri oleh SVP Enterprise IT, SVP IEDCC, IT Subholding, dan Executive Data Stewards Pertamina Group. Kegiatan ini dilakukan untuk meningkatkan *maturity level* Data Analytic dan Data Governance di Pertamina. Dalam kesempatan ini SVP Enterprise IT, Yoke Susatyo menyampaikan bahwa “Kegiatan Pertamina Data Analytics Council ini perlu dilakukan secara rutin, mengingat bahwa Data Analytic merupakan *underlying support* yang turut memastikan program transformasi digital dapat dijalankan dengan baik sebagai pendukung *business strategic initiative* di Pertamina Group.”

**Enterprise IT**





## Mau Solo Traveling Naik Pesawat? Yuk, Simak Tips Berikut!



Saat ini, *traveling* telah menjadi bagian gaya hidup sebagian orang, baik untuk beristirahat sejenak dari rutinitas yang padat, rasa bosan, atau mengurangi tekanan pada batin. Liburan bisa membuat suasana hati menjadi lebih bahagia dan memberikan efek positif bagi kesehatan mental. Meski sebagian orang menilai *traveling* akan lebih menyenangkan ramai-ramai, tapi melakukan perjalanan sendiri atau *solo traveling* cocok lho untuk kamu yang ingin mencari ketenangan sekaligus jadi salah satu terapi terbaik untuk menemukan jati diri dan relaksasi.

Nah, buat kamu yang mau *solo traveling* dengan naik pesawat, 5 tips ini perlu kamu simak untuk perjalanan yang aman dan menyenangkan meski sendirian!



### Pilih Destinasi Tujuan dan Cari Informasi Secara Lengkap

Meski bepergian sendiri dan merasa bebas kemanapun semaunya, bukan berarti tanpa persiapan juga nih. Sebelum berangkat kamu harus menentukan tempat yang ingin kamu kunjungi. Mulai dari mencari tahu tentang karakteristik dari kotanya dan menentukan destinasi wisata yang ingin kamu tuju dengan menyusun *itinerary* atau destinasi perjalanan, agar momen *solo traveling* kamu jadi jauh lebih terarah.



### Siapkan Rencana Transportasi Dan Akomodasi

Karena bepergian sendiri, penting untuk melakukan riset terkait moda transportasi yang akan digunakan, serta pilihan akomodasi

yang sesuai dengan anggaran. Pastikan bahwa tempat penginapan yang kamu pilih aman dan nyaman, salah satunya dengan memilih tempat penginapan yang banyak direkomendasikan sesama *traveler*. Pelajari rute dan jenis kendaraan yang tersedia, bagaimana waktu perjalanannya, serta pembayaran apa yang digunakan agar kamu dapat menyiapkannya sebelum keberangkatan. Serta akan lebih baik jika penginapan yang kamu pilih juga dekat dengan transportasi umum sehingga memudahkan untuk berpindah-pindah atau mobilisasi.



### Membuat Packing List Supaya Tidak Ada Yang Tertinggal

Membawa perlengkapan *traveling* yang tepat adalah salah satu aspek penting ketika merencanakan liburan, apa lagi *solo traveling*. Untuk itu, agar liburan kamu tetap aman dan nyaman kamu bisa membuat packing list yang harus kamu bawa. *Pertama*, pakaian dan sepatu nyaman yang sesuai dengan cuaca serta destinasi tujuan. *Kedua*, barang elektronik seperti *handphone*, kamera, *powerbank*, *tripod*, dan *charger* masing-masing. *Ketiga*, *personal hygiene*, *make-up* atau *skincare*. Terakhir, siapkan juga P3K serta alat kesehatan untuk menjaga kondisi tubuh, seperti plester luka, obat antiseptik, dan obat masuk angin.



### Datang ke Bandara Tepat Waktu

Terbang naik pesawat menjadi pilihan banyak orang karena selain cepat, nyaman, juga memiliki tingkat keamanan

yang tinggi. Namun, salah satu yang perlu diperhatikan sebelum naik pesawat yaitu jadwal keberangkatan dan waktu *check in*. Disarankan kamu tiba di bandara dua jam sebelum penerbangan agar jika membawa barang-barang yang harus dimasukkan ke bagasi, kamu bisa langsung *check in* dan menghindari adanya antrian panjang, hingga masalah lainnya yang tak terduga. Jangan lupa cek juga apakah maskapai yang kamu pilih punya fasilitas *online check in* yang bisa bikin liburanmu lebih praktis lagi.



### Nikmati Perjalanan dan Bagikan Pengalamanmu

Nah, ini dia yang ditunggu-tunggu! Setelah sampai di lokasi tujuan, kamu dapat mulai menikmati momen *solo traveling* dengan mengunjungi berbagai destinasi wisata dalam *itinerary*. Mulai dari datang ke tempat yang hits, melihat pemandangan alam, cicipi makanan lokal serta berinteraksi dengan penduduk setempat. Selain dokumentasi lewat foto dan video, kamu juga bisa mencoba menulis jurnal perjalanan, supaya perasaan melalui momen-momen istimewa saat *solo traveling* kamu bisa lebih detail dibagikan.

Setelah simak tips *solo traveling* naik pesawat ini, jadi gak sabar yah untuk cobain juga. Yuk, segera jadwalkan liburan *solo traveling* ke berbagai daerah rute penerbangan bersama Pelita Air. Kamu bisa cek juga rekomendasi artikel lainnya di [www.pelita-air.com](http://www.pelita-air.com) juga dapat memesan tiket penerbangan Pelita Air di *website* dan Aplikasi Mobile Pelita Air. Yuk, terbang aman dan nyaman bersama Pelita Air. PELITA AIR

# Menikmati Sunset Terbaik di Bali Sambil Menyantap Masakan Italia



The Patra Bali Resort & Villas salah satu hotel Bintang 5 milik Patra Jasa, memiliki lokasi yang sangat strategis, yaitu terletak dekat dengan bandara Internasional I Gusti Ngurah Rai Bali dan berhadapan langsung dengan pemandangan Samudera Hindia yang luar biasa. Dirancang sebagai tempat peristirahatan dengan suasana tenang yang menghadap ke pantai serta pemandangan kebun tropis yang hijau, menjadi daya tarik yang sempurna untuk mencari ketenangan. Selain itu, Patra Bali Resort & Villas juga dilengkapi dengan fasilitas yang lengkap mulai dari *ballroom*, *tennis court*, *kids club*, *jogging track*, restoran dan bar, serta fasilitas pendukung lain.

Salah satu fasilitas yang menjadi *signature* dari The Patra Bali Resort & Villas adalah restoran Italia yang bernama Rinascimento Italian Restaurant. Dibuka kembali setelah renovasi pada bulan September 2023 dan saat ini menawarkan pilihan tempat duduk yang beragam dengan suasana yang indah.

Restoran ini buka mulai pukul 11.00 – 23.00 dan dibuka untuk tamu yang menginap di hotel maupun pengunjung



luar yang ingin mencicipi sajian khas Italia.

Beragam menu khas Italian disajikan dan dibuat langsung oleh *chef* berpengalaman. Salah satu menu yang menjadi favorit yaitu Pepperoni Pizza, dimana *pizza* ini dibuat langsung menggunakan tungku *pizza* tradisional. Selain itu, beberapa menu special lain seperti Spaghetti Aglio Olio, Penne Arrabbiata, Lasagna Al Forno, Fried Chicken Italiano, serta masih banyak pilihan menu lain dengan sajian khas Italia yang dapat dinikmati sambil melihat sunset Pantai Kuta yang menawan.

Suasana makan dengan pemandangan indah dan khas pesisir Bali dapat dinikmati baik dari sisi dalam maupun luar restoran yang menghadap ke laut, kolam renang, dan taman. Design restaurant dengan lantai batu bertingkat ini memiliki lokasi yang sempurna untuk menyaksikan matahari terbenam sembari ditemani makanan dengan suasana yang menawan. Rinascimento Italian Restaurant juga menjadi lokasi populer bagi pasangan dan tempat berkumpul bersama teman yang juga dapat menikmati beragam sajian *cocktail* dari menu minuman sebelum memesan makan malam. Ditambah dengan hiburan *live music* setiap sore, menjadikan suasana restoran semakin romantis dan menarik.

Pada hari tertentu, kami memiliki tema *night dinner* di area restoran dengan beberapa pertunjukan yang dapat dinikmati pelanggan. Setiap Selasa makan malam bertemakan Bali Night ini menyajikan menu special khas Bali dan dimeriahkan oleh tarian Cendrawasih, Fire Dance, serta *live music*. Sementara di hari Jumat, dinner bertemakan *Sparkling Lights* dengan special Western Menu dimeriahkan oleh tarian Cendrawasih, Fluro Dance, serta *live music*. Rinascimento Italian Restaurant ini dapat menjadi pilihan untuk menikmati sunset dan makan malam dengan teman maupun pasangan di lokasi yang strategis dengan pemandangan yang Indah. •PATRA JASA





# MyPERTAMINA

Cara lebih mudah nikmati produk & layanan terbaik Pertamina

*Easier way to enjoy the best products and services from Pertamina*

**Keuntungan luar biasa point reward MyPertamina**  
Extraordinary benefits of MyPertamina Point Reward

Hadiah eksklusif  
Exclusive gifts



Voucher pemeriksaan kesehatan  
Health check vouchers



Voucher executive lounge bandara & hotel  
Vouchers for airport and hotel's executive lounges



Cashback LinkAja  
LinkAja cashback



**Beli BBM & LPG bisa cashless**  
Cashless purchase of fuel & LPG



Dapatkan Point Reward pada setiap transaksi  
Receive Point Reward for every transaction



Pembayaran BBM & LPG dengan LinkAja  
Payment for fuel & LPG with LinkAja



Temukan SPBU & outlet LPG terdekat  
Find the nearest gas stations and LPG outlets



Layanan Call Center 135 selama 24 jam  
24/7 Call Center 135

Download dan terus gunakan aplikasi MyPertamina untuk nikmati hidup lebih mudah!

*Download and keep using MyPertamina app to make your life easier!*





SISIPAN

PERTAMINA 

# energia

WWW.PERTAMINA.COM



PERTAMINA  
CALL CENTER  
**135**



**PROVIDING  
TOTAL SOLUTION**





# Elnusa, Perusahaan Jasa Energi Berkelas Dunia

Pertumbuhan industri energi di dunia saat ini membutuhkan peralatan yang tercanggih, infrastruktur yang modern, dan yang terpenting adalah tenaga kerja yang profesional dengan kompetensi terbaik di bidangnya.

Sebagai salah satu perusahaan penyedia jasa energi di Indonesia terpercaya, PT Elnusa Tbk telah bertumbuh menjadi perusahaan kelas dunia yang memiliki kompetensi unggul dalam *geoscience services*, baik seismik maupun nonseismik. Melalui pusat data terpadu yang menggunakan teknologi terkini dalam bidang *geophysical non seismic*, Elnusa tak hanya mencakup sektor minyak dan gas namun juga panas bumi.

Elnusa memiliki peralatan yang modern dan terbaru, juga memiliki kompetensi teruji dan terpuji dalam bidang pengeboran dan *oil field services*.

Dalam menjalankan jasa pelayanan bisnis minyak dan gas bumi, Elnusa terus meningkatkan standar *Health, Safety, and Environment (HSE)* sebagai syarat mutlak perusahaan jasa energi berkelas internasional. Elnusa juga menjadi perusahaan jasa energi



FOTO: SHU/ELNUSA

terlengkap dalam industri migas di dalam dan luar negeri yang didukung penuh oleh anak perusahaan, seperti Elnusa Petrofin, Elnusa fabrikasi konstruksi, Patra Nusa data, Sigma Cipta utama, Elnusa Trans Samudera.

Elnusa berkomitmen untuk meningkatkan standar kompetensi dan daya saing para pekerjanya melalui pelatihan dan

pendidikan rutin yang berkesinambungan sesuai dengan kebutuhan dinamika industri dengan deretan prestasi maupun kepercayaan yang telah dibuktikan selama bertahun-tahun menjadikan Elnusa sebagai sebuah perusahaan penyedia jasa energi dengan komitmen hanya memberikan yang terbaik. <sup>HM/ELNUSA</sup>



# Elnusa dan Perjalanan Panjang Bisnis Jasa Energi



FOTO: SHU-ELNUSA



FOTO: SHU-ELNUSA



FOTO: SHU-ELNUSA

PT Elnusa Tbk adalah salah satu anak usaha dari Pertamina Hulu Energi subholding Upstream Pertamina yang menyediakan berbagai macam jasa pendukung pengeboran minyak dan gas (migas). Untuk mendukung kegiatan bisnisnya, hingga kini, Elnusa memiliki dua kantor perwakilan, yakni di Balikpapan dan Cirebon.

Perusahaan yang memiliki nama awal PT Elektronika Nusantara didirikan pada 25 Januari 1969 ini berperan sebagai pendukung operasi Pertamina, utamanya dalam pemeliharaan dan perbaikan peralatan komunikasi elektronik, peralatan navigasi, dan sistem radar yang digunakan oleh kapal milik Pertamina maupun kapal asing yang bekerja sama dengan Pertamina.

Dalam perjalanannya, Elnusa pada tahun 1971-1974 melakukan ekspansi bisnis ke sejumlah bidang, seperti membentuk Divisi Pemrosesan Data Seismik, meluncurkan Pusat Data Ilmiah dan *Integrated Oil Communication System* (IOCS), serta menyediakan jasa akuisisi data seismik, jasa stimulasi reservoir, dan jasa optimalisasi

proses kilang. Selanjutnya, pada tahun 1980-1987, perusahaan ini berekspansi ke bisnis pengelolaan dan penyimpanan data migas, jasa ladang migas, dan distribusi bahan bakar dengan mendirikan PT Sigma Cipta Utama, PT Elnusa Workover Hydraulic, dan PT Elnusa Petrofin.

Tanggal 8 Juni 1984, menjadi salah satu yang terpenting, yakni PT Elektronika Nusantara mengubah nama menjadi PT Elnusa. Tahun 2003-2005, Elnusa mendirikan PT Elnusa Drilling Services untuk menyediakan jasa pengeboran terpadu, serta mengakuisisi PT Purna Bina Nusa asal Batam yang kemudian diubah namanya menjadi PT Elnusa Fabrikasi Konstruksi. Pada tahun 2007, perusahaan ini menggabungkan empat anak usahanya, yakni PT Elnusa Geosains, PT Elnusa Drilling Services, PT Sinar Riau Drillindo, dan PT Elnusa Workover Services.

Tak henti sampai di situ, pada tanggal 6 Februari 2008, Elnusa resmi melantai di Bursa Efek Indonesia dengan nama ELSA. Guna memantapkan bisnisnya di industri migas, Pada tahun 2009-2010, Elnusa melepas

sejumlah anak usaha yang tidak terkait dengan pengeboran minyak dan gas.

Peluang demi peluang terus diijaki, berbekal pengalaman dan kemampuan sumber daya manusia yang mumpuni, pada tahun 2013, Elnusa mendirikan PT Elnusa Trans Samudera, dan setahun kemudian, perusahaan ini mendirikan PT Elnusa Geosains Indonesia dan PT Elnusa Oilfield Services.

Selain menyediakan dukungan untuk pengeboran migas, Elnusa menyediakan dukungan untuk berbagai aktivitas eksploitasi lain. Perusahaan ini juga memiliki sebuah kapal seismik yang diberi nama "Elsa Regent" untuk mendukung aktivitas eksplorasi di blok Jambi Merang.

Tak hanya itu, untuk pertama kalinya, Elnusa diberi kepercayaan dalam mendukung proyek pembongkaran anjungan YYA di blok Offshore North West Java (ONWJ). Perusahaan ini pun berhasil melakukan inovasi pengeboran menggunakan HWU

**LANJUT KE HALAMAN 59 >>**



EHR-12 yang difabrikasi sendiri, sehingga dapat menjadi alternatif alat untuk melakukan pengeboran sumur baru dengan menggunakan *Hydraulic Workover Drilling* (HWD). Elnusa kini mampu memfabrikasi sendiri tiga alat, yakni *Hydraulic Rig-14*, *Triple Pump*, dan *Air Receiver Tank*.

Untuk urusan industri hulu migas, Elnusa tak perlu diragukan lagi kinerjanya. Ekspansi bisnis berikutnya yaitu di industri hilis migas, yakni distribusi dan logistik energi dengan mengelola Fuel Fleet di 76 lokasi Fuel Terminal /TBBM dan 1.965 unit mobil tangki.

Pada tahun 2017, Elnusa mengakselerasi kinerja operasional dan memfokuskan jasa berbasis nonaset pada lini jasa hulu migas, serta menggenjot pertumbuhan pangsa pasar melalui diversifikasi portofolio. Hingga pada tahun 2018, Elnusa mencatatkan pendapatan tertinggi sepanjang sejarah berdiri melalui penguatan diversifikasi portofolio. Kinerja jasa distribusi dan logistik energi digenjot, selaras dengan penyesuaian aktivitas jasa hulu migas di tengah peralihan ekuilibrium.

Per tanggal 1 September 2021, mayoritas saham Elnusa resmi diserahkan ke Pertamina Hulu Energi, yang sebelumnya telah ditunjuk sebagai induk subholding Hulu di lingkungan Pertamina.

Berikut sejumlah layanan yang disediakan oleh PT Elnusa Tbk, yaitu:

- 1. Jasa Hulu Energi**, meliputi *Geoscience & Reservoir services*, *Drilling & Workover Services*, dan *Well Intervention Services*. Dalam layanan ini, Elnusa memegang kendali atas operasi geofisika di Indonesia.
- 2. Jasa Distribusi dan Logistik Energi**, meliputi *Fleet Management*, *fuel & lubricant trading*, *joint operation and infrastructure*, *fuel & Petrochemical services*, dan *Chemical services*. Pada Jasa Hilir Energi, PT Elnusa Petrofin memainkan peran yang sangat penting terutama Jasa Transportasi BBM, Energy Storage Management (*Fuel, Gass, Aviation*), *Industry and Marine Fuel, Lubricant* dan *Chemical Integrated Service*. Elnusa Petrofin merupakan salah satu ujung tombak Pertamina untuk menyalurkan BBM PSO (*public service obligation*) dan BBM Satu Harga ke seluruh penjuru Nusantara.
- 3. Jasa Penunjang Energi**, meliputi seluruh kegiatan *Engineering Procurement Construction dan Operation & Maintenance services*, seperti *Front End Engineering Design* (FEED), *turn around services*, *decommissioning services* hingga *piggings & in-line inspection services*.

Adapun anak perusahaan Elnusa yang bergerak di bidang jasa penunjang energi, yaitu PT Elnusa Fabrikasi Konstruksi (EFK) bergerak dalam pengolahan bahan mentah



FOTO: SHU-ELNUSA

dan bahan baku. Selain itu, EFK Berperan sebagai agen dari perusahaan dari dalam maupun luar negeri, serta layanan jasa desain, *engineering*, pengawasan, dan pelaksanaan konstruksi.

Selanjutnya, Patra Nusa Data (PND) yang merupakan anak perusahaan Elnusa yang bergerak menyediakan pengelolaan data berkualitas tinggi yang berkelanjutan dengan terus melakukan peningkatan data dan mengintegrasikan seluruh ketersediaan data. Pengelolaan data terkini dan teknologi geosains perminyakan digunakan untuk mendapatkan evaluasi prospektivitas regional yang lebih baik terhadap peluang potensial baru bagi investor.

Adapun, PT Sigma Cipta Utama (SCU) yang merupakan anak perusahaan Elnusa memiliki kompetensi dan usaha bisnis di bidang layanan manajemen data. SCU memiliki visi untuk menjadi mitra

yang paling handal dan terpercaya dalam bisnis Integrated Asset Data Management khususnya di industri energi dengan dukungan teknologi ICT terdepan. Sedangkan misi SCU yakni 'Memberikan layanan unggul dalam pengelolaan data secara aman, akurat dan cepat untuk memberikan manfaat berkelanjutan dan nilai tambah bagi pemangku kepentingan perusahaan'.

Terakhir, PT Elnusa Trans Samudera (ETSA) yang bergerak dalam bisnis jasa penyewaan kapal untuk keperluan operasional lapangan minyak, seperti penyewaan kapal *tug boat*, *crew boat*, AWB dan, *multipurpose barges*. Selanjutnya, jasa penyewaan kapal untuk keperluan seismik survei dan jasa penyewaan kapal untuk keperluan operasional bisnis lain selain migas, serta jasa *dredging* meliputi penyewaan unit *dredging barge* berikut operasionalnya. <sup>HM/ELNUSA</sup>

# 2021-2023, Pendapatan Usaha Elnusa Kian Meningkatkan

PT Elnusa Tbk yang merupakan anak usaha PT Pertamina Hulu Energi (PHE) yang tergabung dalam Subholding Upstream Pertamina mencatatkan kinerja keuangan (*audited*) yang selalu meningkat dari tahun 2021 hingga 2023.

Pada tahun buku 2021, Elnusa membukukan pendapatan usaha sebesar Rp8,1 triliun. Selanjutnya pada tahun buku 2022, Elnusa membukukan pendapatan usaha sebesar Rp12,3 triliun pada 2022. Kini, pada tahun 2023, Elnusa mencatatkan pendapatan usaha sebesar pendapatan perusahaan yang mencapai Rp12,6 triliun.

Perseroan berhasil menutup 2023 dengan kinerja yang jauh lebih baik dibandingkan dengan tahun-tahun sebelumnya. Hal tersebut tercermin dari capaian laba bersih yang dibukukan sebesar Rp503 miliar, tumbuh 33% *Year on Year* (YoY).

Sementara itu Perseroan membukukan pendapatan usaha tahun buku 2023 sebesar Rp12,5 triliun, tumbuh 2% *Year on Year* (YoY) dari tahun 2022. Pendapatan usaha konsolidasi ini dikontribusikan melalui segmen jasa distribusi dan logistik energi sebesar 53%, jasa hulu migas terintegrasi 34% dan jasa penunjang migas 13%.

Atas capaian tersebut, Perseroan berhasil mencatatkan EBITDA Rp1,28 triliun atau tumbuh 11,8% dari tahun sebelumnya Rp1,14 triliun, laba bruto Rp1,16 triliun, laba operasi Rp669 miliar dan kas setara kas mencapai Rp2,07 triliun.

Direktur Keuangan Elnusa, Stanley Iriawan mengatakan, "Untuk laba bersih tahun buku 2023 ini dikontribusikan melalui segmen jasa distribusi dan logistik energi sebesar 64%, jasa hulu migas terintegrasi 15% dan jasa penunjang migas 21%. Salah satu pendorong kenaikan laba bersih Elnusa adalah peningkatan di sejumlah proyek pekerjaan pada segmen jasa distribusi dan logistik energi yakni pada 2022 Rp305,6 miliar menjadi Rp320,5 miliar atau tumbuh 4,9% untuk unit jasa transportasi BBM, trading BBM melalui inovasi blending produk B35 (B0 & FAME), manajemen depo serta KSO infrastruktur. Sementara itu, pada segmen jasa hulu migas juga memberikan kontribusi peningkatan laba bersih dari Rp20,2 miliar pada 2022 menjadi Rp74,8 miliar pada 2023 atau tumbuh 270%, yakni jasa survei *seismic* dan aktivitas jasa produksi migas yang juga cukup menopang pertumbuhan pendapatan usaha maupun laba



FOTO: SHU/ELNUSA

bersih diantaranya melalui unit bisnis pada jasa *hydraulic workover, cementing services, drilling fluid services,*" kata Stanley.

Capaian laba bersih tersebut juga tidak terlepas dari kontribusi pada segmen jasa penunjang pada tahun 2022 Rp52,1 miliar menjadi Rp107,6 miliar pada 2023 atau tumbuh Rp106% diantaranya pemanfaatan aset kapal mencapai 80%, pemanfaatan gudang, Pengembangan IoT dan Telco, serta intensifikasi kapasitas produksi dengan peningkatan kinerja pada bisnis OCTG, capaian tersebut mencerminkan kinerja yang solid dari sisi pemanfaatan aset di Elnusa Group.

Stanley menambahkan, kinerja tahun buku 2023 ini merupakan bukti nyata atas komitmen serta konsistensi Elnusa dalam menjalankan strategi bisnis yang berkelanjutan untuk menghasilkan perbaikan kinerja dari tahun-tahun sebelumnya. Sejalan dengan capaian serta melalui berbagai layanan unggulan yang telah diberikan, sepanjang 2023 Elnusa meraih sejumlah apresiasi dan penghargaan dari berbagai pihak dari dalam dan luar negeri.

"Untuk itu, di tahun 2024 ini kami optimis melanjutkan capaian kinerja gemilang dengan melakukan berbagai upaya percepatan dan mendorong pertumbuhan lebih agresif serta berfokus pada perluasan bisnis inti dengan menjajaki berbagai peluang menuju keunggulan, mengambil peran untuk turut berkontribusi dalam membangun ekosistem transisi *energy* dan tiada henti untuk terus



FOTO: SHU/ELNUSA

berinovasi menciptakan teknologi unggul yang mampu menunjang Pemerintah dalam mewujudkan target peningkatan produksi nasional minyak 1 juta barel per hari (BOPD) dan gas bumi 12 miliar standar kaki kubik per hari (MMscfd) pada 2030 mendatang," kata Stanley. <sup>HM/ELNUSA</sup>





FOTO: SHUENUSA

# Elnusa Terapkan Tata Kelola TJSL Berkelanjutan

Konsep pembangunan berkelanjutan yang telah berkembang di berbagai negara muncul sebagai bagian dari keinginan banyak pihak tentang keseimbangan antara *people, planet, partnership, peace* dan *prosperity*.

Di Indonesia, regulator telah mendorong upaya harmonisasi ini melalui tanggung jawab sosial perusahaan, atau *Corporate Social Responsibility (CSR)*. Dalam CSR, perusahaan sebagai entitas usaha diwajibkan untuk berperan serta dalam pembangunan berkelanjutan. Elnusa menyadari bahwa pembangunan berkelanjutan ini harus didukung. Sebagai bagian dari *corporate citizen* yang juga merupakan emiten publik, Perseroan berupaya untuk merealisasikan hal ini sesuai dengan kemampuan yang dimiliki.

Dalam mengimplementasikan CSR, Elnusa mengadopsi ISO 26000 yang merupakan Panduan Tanggung Jawab Sosial (*Guidance on Social Responsibility*). Panduan ini merupakan salah satu referensi yang menjadi standar di dunia internasional. Di Indonesia, ISO 26000 telah diratifikasi oleh Pemerintah pada tahun 2010 dan dijadikan Standar Nasional (SNI) pada tahun 2012.

## Komitmen TJSL

Bagi Elnusa, tanggung jawab sosial merupakan bagian dari komitmen yang perlu terus menerus diupayakan. Hal ini adalah dikarenakan perusahaan sangat memahami bahwa dalam setiap aktivitas operasional yang dilakukan memiliki dampak positif maupun negatif. Oleh karenanya, untuk memastikan keberlanjutan, Elnusa berupaya penuh memaksimalkan dampak positif dan meminimalkan dampak negatif dari setiap aktivitas operasional.

Pendekatan yang digunakan untuk memastikan keberlanjutan aktivitas operasional perusahaan adalah menggunakan tujuh subyek inti tanggung jawab sosial yang ada dalam ISO 26000. Dalam hal ini, subyek ataupun lingkup yang menjadi fokus keberlanjutan bukan hanya kinerja ekonomi semata.

Namun Perseroan berupaya penuh agar dapat memastikan

keberlanjutan sesuai subyek dalam ISO 26000 yang meliputi:

1. Tata kelola organisasi yang baik
2. Penegakkan hak asasi manusia
3. Praktik ketenagakerjaan yang manusiawi dan berkeadilan
4. Pengelolaan kegiatan perusahaan terhadap Lingkungan
5. Prosedur operasi yang wajar
6. Tanggung jawab terhadap konsumen
7. Pelibatan dalam pengembangan masyarakat.

Dalam penerapannya, Elnusa melaksanakan tanggung jawab sosial sebagai upaya untuk memastikan keberlanjutan bisnis. Prinsip-prinsip ISO 26000 seperti akuntabilitas, transparansi, berperilaku etis, menghormati kepentingan para *stakeholders*, mematuhi hukum yang berlaku, menghormati norma yang berlaku internasional, serta menghormati hak asasi manusia, merupakan prinsip-prinsip yang dianut oleh Elnusa.

Komitmen pelaksanaan CSR Perseroan terdapat pada kebijakan Corsec-K.1.3 (Rev.01) dan diatur dalam Pedoman Corsec - K1.1 (Rev.02). Komitmen ini berpedoman pada ISO 26000 tentang Panduan Tanggung Jawab Sosial (*Guidance on Social Responsibility*). Selain itu, pedoman pelaksanaan CSR Perseroan juga mengacu pada regulasi yang berlaku di Indonesia.

Dalam hal pelaporan, Perseroan mengadopsi beberapa peraturan maupun standar pelaporan yang berlaku secara nasional serta internasional. Beberapa standar pelaporan yang menjadi rujukan adalah Peraturan Otoritas Jasa Keuangan, Global Reporting Initiative (GRI) Standard, serta kriteria Annual Report Award. Aspek yang dilaporkan sesuai dengan peraturan maupun standar pelaporan yang ada dan menyesuaikan sifat bisnis maupun topik material Perseroan.

Pengelolaan program CSR di lingkup Perseroan dilaksanakan secara koordinatif antar fungsi baik di Perseroan maupun grup. Fungsi yang terlibat meliputi Divisi Operasi, Human Capital, HSSE, Engineering Center & Quality Management, Corporate Secretary dan fungsi terkait lain. Namun, tanggung jawab pengelolaan CSR terkait pelibatan dan pengembangan masyarakat berada dalam koordinasi fungsi Corporate Secretary.

Sedangkan untuk dana CSR, sebagian besarnya digunakan untuk kegiatan CSR di wilayah operasi yang berfokus pada pelibatan dan pengembangan masyarakat. Sementara untuk aspek pengelolaan hak asasi manusia, praktik ketenagakerjaan, pengelolaan lingkungan, prosedur operasi yang wajar, serta tanggung jawab terhadap konsumen, mengikat pada biaya operasional Perseroan. <sup>HM/ELNUSA</sup>